
По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно, местами дожди, 
грозы; ветер западный,  умеренный, при грозе места-
ми порывы до 17 м/с; температура +17…+23.

31 мая по области – переменная облачность, не-
большие, местами умеренные дожди, грозы; ветер 
западный, умеренный, при грозе порывистый, до  
17 м/с; температура ночью +7…+12, днём +23…
+28.

1 июня по области – переменная облачность, не-
большие, местами умеренные дожди, грозы; ветер 
западный, умеренный, при грозе порывистый, до  
17 м/с; температура ночью +7…+12, днём +23…
+28.
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ВРемя ноВостей

Позаботились о летнем отдыхе
 Летом нынешнего года отдохнуть и поправить своё здоро-

вье смогут более 76 тысяч воронежских ребят в загородных, 
передвижных лагерях, лагерях дневного пребывания. 

Возможность отдохнуть получат сто процентов детей, на-
ходящихся в трудной жизненной ситуации, а это около 28 
тысяч мальчишек и девчонок. О готовности к летнему отдыху 
детей рассказал губернатору Алексею Гордееву на совещании с 
главами администраций муниципальных районов и городских 
округов первый заместитель председателя правительства 
области Владимир Попов. На детский отдых из  областного 
бюджета планируется выделить почти 620 миллионов рублей, 
из муниципального – 47 миллионов рублей.

Свет пришёл во все  сёла
Во всех сёлах Лискинского района появилось уличное 

освещение. Об этом доложил губернатору Алексею Гордееву 
глава  района Виктор Шевцов.

На реализацию программы в 2014–2017 годах было выделе-
но почти 48 миллионов рублей. Финансирование осуществля-
лось за счёт средств субсидий районного бюджета и собствен-
ных денег сельских поселений. На 489 улицах сёл и деревень 
установили более пяти тысяч современных энергосберегающих 
фонарей. Это позволило сократить энергопотребление более 
чем на 40 процентов. Кроме того, Алексей Гордеев и Виктор 
Шевцов обсудили вопросы продолжения строительства 
психоневрологического интерната на базе бывших зданий 
Лискинской центральной районной больницы.

«Кировцы» работают  
на урожай и на… медали

В Санкт-Петербурге прошли праздничные мероприятия 
по случаю 55-летия с начала выпуска знаменитого трактора 
«Кировец». 

Поздравить заводчан приехали партнеры из большин-
ства регионов России, а также из Казахстана, Республики 
Беларусь, Германии, Франции, Австралии, Венгрии, Чехии.
На торжественном собрании юбилейная медаль Кировского 
тракторного завода вручена руководителю агроснабженческой 
компании «Воронежкомплект» Александру Ермашову. Много 
лет являясь официальным дилером этого тракторного завода, 
компания все делает для того, чтобы «Кировцы» помогали 
аграриям региона эффективно работать на земле и выращивать 
высокие урожаи. Только за последние полтора года тракторный 
парк АПК Воронежской области пополнился более сотней 
тракторов К 744 Р. Их мощность – от 300 до 428 лошадиных 
сил, и работают они безупречно.

И если большие магистрали 
федерального значения, ули-
цы и проспекты в областных 
центрах более-менее приво-
дятся в порядок, то проблема 
сельских дорог приобретает 
сегодня особую остроту. Все 
знают: за четверть века ре-
форм она практически никак 
не решалась, и приходится 
довольствоваться тем, что 
было построено в советские 
годы, основательно добивая 
«остатки социализма». А ведь 
сельские дороги – не только 
важная составляющая эконо-
мики АПК, не только лакмусо-
вая бумажка инвестиционной 
привлекательности региона, 
но и в конце концов качество 

жизни значительной части 
населения. 

Учитывая актуальность про-
блемы, а также неоднократные 
высказывания губернатора 
Алексея Гордеева на сей счёт, 
газета «Коммуна» реализует 
специальный проект «Сельские 
дороги». Первый его выпуск – 
на 2-й странице  сегодняшнего 
номера. 

Готовя его, мы обратились к 
главам администраций муни-
ципальных районов с просьбой 
оценить состояние сельских 
дорог и рассказать о том, что 
делается для их ремонта и раз-
вития. 

Полученные ответы также 
публикуются в выпуске.

сегодня В номеРе

СПециальный ПроеКт «Коммуны» 

«Сельские дороги»

Читайте на 2-й странице

тема дорог традиционно на слуху у населения. Без 
всякого преувеличения можно сказать, что дороги 
– это тот вызов, с которым россии так и не удаётся 
справиться. 

АРмИя

Валентин иВаноВ

Более 15 команд военных 
автомобилистов прибыли на 
территорию Западного воен-
ного округа (ЗВО) в Воронеж-
скую область для участия во 
Всеармейских соревнованиях 
«Мастера автобронетанковой 
техники-2017». Об этом сооб-
щила пресс-служба ЗВО.

Количество команд в этот 
раз по сравнению с предыду-
щим годом увеличилось почти 
на треть. В соревнованиях при-
мут участие лучшие военные 
автомобилисты и специалисты 
автобронетанковой службы 
военных округов, флотов, 
РВСН, ВДВ, ВКС, а также 
специалисты Центра контр-
аварийной подготовки Воору-
жённых сил, Острогожского 
учебного центра по подготовке 
младших специалистов авто-
бронетанковой службы, 147-й 

автомобильной базы Минобо-
роны и впервые представители 
Росгвардии.

Военнослужащим пред-
стоит продемонстрировать 
мастерство вождения авто-
мобилей КамАЗ, Урал и УАЗ 
в экстремальных условиях, 
преодолевать препятствия и 
сложные участки местности 
на маршруте движения с уче-
том временных показателей. 
Победителей среди команд и 
категорий участников будут 
определять по сумме набран-
ных баллов во всех соревно-
ваниях. В случае равенства 
количества баллов будет на-
значен дополнительный заезд 
капитанов команд на грузовых 
автомобилях.

Лучшая команда примет 
участие в международных со-
стязаниях «Мастера автобро-
нетанковой техники» в рамках 
АрМИ-2017.

На трассе – военные 
автомобилисты
Во Всеармейских соревнованиях военных автомо-
билистов в острогожске примет участие рекордное 
количество команд.

сергей дорохоВ

Именно здесь добывается 
главный ресурс предприятия 
– глина. Множество её на-
сыпей разных сортов рас-
положено по всему карьеру. 
Невооружённым взглядом 
даже человек неопытный в 
сырьевом производстве мо-
жет без труда отличить одну 
гору от другой: по цвету и по 
размеру глиняных кусков. 
Когда подошли к самому 
краю карьера, то увидели, как 
на дне котлована загружают 
грузовые машины. 

Предназначенная для про-
изводства огнеупоров, литье-
вых форм, эмалей, плиток 
для пола, посуды и многого 
другого, глина выделяется 
по своим физическим по-
казателям до 14 марок. Для 
получения качественного 
полуфабриката, состоящего 
из двух или даже пяти сортов 
глины, и необходим комплекс 
шихтования, проще говоря – 
смешивания.

– Это оборудование уни-
кально в первую очередь тем, 
что при производстве на нём 
шихты – смеси разных сортов 
глин – мы практически ис-
ключаем риск производства 
некачественного продукта, – 
рассказал главный инженер 

рудоуправления Виталий 
Астапов. – Комплекс, в стро-
ительство которого вложено 
полтора миллиона евро, мо-
жет работать в любое время 
года, что немаловажно при 
нашем климате. Установлена 
и система металлоуловите-
ля, позволяющая вовремя 
выявлять в глиняной массе 
инородные материалы, что 
поможет избежать поврежде-
ния оборудования.

О значимости запуска 
этого современного объек-
та на базе Воронежского 
рудоуправления, ещё пару 
лет назад находящегося на 
грани банкротства, говорили 
многие. Примечательно, что 
именно сейчас, несмотря 
на временные для страны 
экономические трудности, 
предприятия региона не 
стремятся к самоизоляции, 
уповая лишь исключительно 
на господдержку, а активно 
ищут партнёров, в том числе 
и за рубежом.

– «Сибелко» – иностран-
ное предприятие с российской 
пропиской, которое инвести-
ровало в добычу и переработ-
ку песков и глины более 125 
миллионов евро, – расска-
зал на открытии комплекса 
гендиректор российского 
представительства компании 

Андрей Дасковский. – За по-
следние два-три года сделано 
немало в области техническо-
го перевооружения Воронеж-
ского рудоуправления, опти-
мизации бизнес-процессов 
и повышения производства. 
Сегодняшний запуск лишний 
раз подтверждает нашу веру в 
перспективность российского 
рынка.

О возможностях современ-
ного комплекса шихтования 
глин, без которых не обхо-
дится ни один карьер глин 
«Сибелко» в странах Европы, 
Азии и Америки, рассказал 
директор Воронежского ру-
доуправления Александр 
Стрижаков: 

– Комплекс позволит нам 
использовать в одном рецепте 
шихты от трёх до семи видов 
глин, что поможет расширить 
ассортимент выпускаемой 
продукции. 

После запуска комплек-
са гости получили возмож-
ность первыми наблюдать за 
работой современного обо-
рудования. Помещённое в 
загрузочный бункер добытое 
в карьере сырьё перемеши-
вается и отправляется по 
транспортерной ленте в дро-
билку. Затем полуфабрикат 
высыпается в специальные 
боксы хранения. 

Комплекс шихтовки глины 
будет производить до 300 
тысяч тонн сырья в год при 
односменной работе. Запуск 
новейшего оборудования по-
зволит вывести производство 
на новый уровень.

Второе рождение глины
Экономика | В посёлке Стрелица Семилукского района 
запущен современный комплекс шихтования глин 

Гости на открытии современного комплекса шихтования глин в Стрелице. 

Ф
от

о 
се

рг
ея

 д
о

ро
хо

Ва
.

завершающим аккор-
дом форума, прохо-
дившего 25 и 26 мая в 
областном центре, стало 
вручение премии име-
ни Вильгельма Столля 
лучшим бизнесменам 
Воронежской области. 
церемония награжде-
ния, в которой принял 
участие губернатор 
алексей Гордеев, состоя-
лась 26 мая, в День рос-
сийского предпринима-
тельства, в концертном 
зале Event-Hall. здесь 
присутствовали более 
тысячи предпринимате-
лей, представляющих 
разные сферы бизнеса. 

Валерий КаЗаноВ

«Предприниматели всех 
стран, объединяйтесь!»

В нынешнем году програм-
ма форума стала более интер-
активной и насыщенной. За 
два дня прошло свыше двадца-
ти образовательных мероприя-
тий, работали дискуссионные 
площадки и биржа контактов, 
где большие предприятия и 
учреждения находили постав-
щиков и деловых партнёров из 
малого бизнеса. Число заявок 
на премию Столля в 2017 году 
стало рекордным: оргкомитет 
рассматривал 119 претенден-

тов, которые были представле-
ны в четырёх номинациях.

Завершением деловой про-
граммы форума стало пленар-
ное заседание «Бизнес и власть: 
открытый диалог» с участием 
губернатора Воронежской об-
ласти Алексея Гордеева. Важное 
для региона деловое событие 
прошло в рамках празднова-
ния Дня российского предпри-
нимательства. Вместе с гла-
вой региона в числе спикеров 

были президент Объединения 
«Немецко-российский эконо-
мический союз» Томас Овер-
бек, корпоративный директор 
Агентства стратегических ини-
циатив Елена Мякотникова, 
президент Союза «Торгово-
промышленная палата Во-
ронежской области» Юрий 
Гончаров и председатель прав-
ления Гражданского собрания 
«Лидер» Борис Нестеров. 

окончание | страница 3

Думать, говорить и делать 
общество | На предпринимательском форуме имени Вильгельма Столля определили лучших бизнесменов  

и приоритеты развития региональной экономики

спраВКа «Коммуны»
ежегодную региональную премию имени Вильгельма столля для предпринимателей 
учредило гражданское собрание «Лидер» (общественная организация, объединяющая 
руководителей крупнейших бизнес-структур Воронежской области) по инициативе 
губернатора Алексея гордеева в 2015 году. 

В 2015 году победителем премии стал председатель совета директоров ооо «гриба-
новский машиностроительный завод» николай Красножон, в 2016-м главный приз до-
стался генеральному директору ооо «дельта-Пак» Виктору дорошевскому из Россоши. 
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уважаемые жители Воронежской области!
Поздравляем вас с Международным днем защиты детей!
Этот первый летний праздник имеет прямое отношение к 

каждому. Ведь именно на нас, взрослых, лежит ответственность 
за судьбы подрастающего поколения. А счастливое детство 
складывается не только из любви и заботы родителей, 
воспитателей, учителей, но и всего, что окружает ребенка. 

Правительство и депутатский корпус региона уделяют 
первостепенное внимание созданию условий для полноценного 
развития и благополучия юных жителей края. Появляются 
новые детские сады, школы, творческие студии, физкультурно-
оздоровительные и медицинские учреждения. Решая эти 
задачи, вместе мы создаем надежную основу будущего нашей 
области.

Дорогие мальчишки и девчонки! Искренне желаем вам 
радости, счастья, родительского тепла, интересных открытий 
и побед на жизненном пути!

Уважаемые взрослые! Пусть в ваших семьях царят мир и 
любовь, а дети радуют вас своими успехами!

С праздником!
Губернатор Воронежской области а.В. ГорДееВ

Председатель  областной Думы В.и. нетёСоВ

1 июня – международный  
день защиты детей

Валентин петроВ 

В нынешнем году «губерна-
торский» велосипед достался 
победителю организованной 
на фестивале интеллекту-
альной игры. Предстояло 
продемонстрировать знание 
истории Воронежа и велосо-
обществ, а также биографии 
мецената Вильгельма Столля, 
который первым привёз в наш 
город велосипед, организовал 
кружок велосипедистов и 
проводил первые соревно-
вания. 

Шесть участников этой 
викторины были отобраны 
случайным образом среди 
всех зарегистрированных 
участников фестиваля «Ве-
логород». В итоге облада-
телем специального приза 
стал Александр Копейкин. 

Подарок победителю по по-
ручению главы региона вру-
чил руководитель областно-
го Управления физической 
культуры и спорта Влади-
мир Кадурин. Участниками 
спортивного мероприятия в 
этом году стали 4 тысячи 830 
человек. 

Колонна велосипедистов 
стартовала в 20 часов 30 ми-
нут на Адмиралтейской пло-
щади. Участники проехали по 
набережной Массалитинова 
до Северного моста, затем в 
обратном направлении до Во-
грэсовского моста и финиши-
ровали на Адмиралтейской 
площади. Общая протяжён-
ность маршрута составила 15 
километров. Велопробег со-
провождался радиоэкскурси-
ей в исполнении воронежских 
краеведов. 

Алексей Гордеев: «Главная миссия правительства Воронежской области – создание благоприятной среды для развития человека и предпринимательства».

В ночь –  
на велосипеде
В рамках фестиваля «Велогород» в шестой раз 
состоялся велопробег «Велоночь» и по традиции 
был разыгран специальный приз – велосипед 
топ-класса от губернатора Воронежской области 
алексея Гордеева.

Велосипедисты перед стартом.
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Аэромобильная груп-
пировка Воронежского 
института ГПС МЧС Рос-
сии в составе 175 чело-
век (150 курсантов 4-го 
курса, 25 сотрудников 
из числа постоянного со-
става и семь единиц тех-
ники) прибыла в пункт 
назначения – в город 
Светлоград Петровского 
района Ставропольского 
края. Здесь от паводка 
пострадали 19 населён-
ных пунктов в десяти 
муниципальных образо-
ваниях.

Воронежские курсанты 
входят в состав объеди-
ненной аэромобильной 
группировки МЧС Рос-
сии, которая задействова-
на в работах по ликвида-
ции последствий паводка 
в наиболее пострадавших 
районах. Личный состав 
осуществляет разбор за-
валов, очистку подворий 
от обломков конструк-
ций, а также при помощи 
средств малой механи-
зации откачивают воду 
из жилых помещений, 
информирует ГУ МЧС 
России по Воронежской 
области. 

анатолий ХруСталёВ.

новая драма  
из минска 

На Платоновском фе-
стивале искусств впер-
вые пройдут читки совре-
менной драматургии. 

Для участия в про-
екте выбрано шесть бе-
лорусских авторов. Их 
пьесы прозвучат 9-11 
июня на малой сцене 
Камерного театра в ис-
полнении воронежских 
актеров. «Москоу Дри-
мин» Виталия Королева 
и «С училища» Андрея 
Иванова – тексты совсем 
новые: они написаны во 
время Международной 
драматургической лабо-
ратории в Минске в 2016 
году. В Воронеж приедут 
драматурги Павел Пряж-
ко, Константин Стешик 
и Андрей Иванов. Они 
примут участие в обсуж-
дениях пьес со зрителя-
ми, как и авторы проекта 
«Дни белорусской драма-
тургии». 

Василий ЧерноуСоВ.

Перед запуском уникального объекта гости по-
сетили карьеры «Средний» и «Белый Колодец», где 
и происходит добыча полезных ископаемых. мы 
увидели котлованы глубиной до 18 метров, горы 
песка и мела. 
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Алексей СОЛОВЬЁВ

Рамонский район
Но у главы Новоживотинновского 

сельского поселения Александра 
Суворина голова болит о других до-
рогах. А именно о тех, что являются 
улицами самого Новоживотинного и 
других сел и деревень – Моховатки, 
Медовки, Хвощеватки, Репного. Их 
общая протяженность ни много ни 
мало, а целых 82 километра, но твер-
дое покрытие имеет только десятая 
часть из них. Это менее десяти кило-
метров. Да и построены они были ещё 
в советское время.

– И дело вовсе не в том, что глу-
бокой осенью или ранней весной 
проблематично проехать пожарным 
или «скорой помощи», – рассуждает 
Александр Николаевич. – Не будем 
забывать, что мы живем уже в XXI 
веке, с его новыми требованиями к 
комфорту, к социальному обустрой-
ству. Давно не секрет, что чем хуже 
дороги, тем быстрее стареют наши 
села. А нам надо не только сохранить 
их, но и привнести в их жизнь хоро-
шее экономическое содержание. Тот 
же малый бизнес развивать – а у него 
свои запросы к дорогам, и запросы 
справедливы. Да и, в конце концов, 
бывает просто стыдно за нас, что мы 
никак не научимся жить цивилизо-
ванно.

Надо отдать должное энергич-
ности, настойчивости главы Ново-
животинновского сельского посе-
ления, его умению последовательно 

идти к поставленной цели. Конечно, 
пришлось составить немало бумаг 
и документов, не один десяток раз 
обращаться в различные муници-
пальные, государственные, дорожные 
и иные инстанции, но несколько лет 
назад лёд, наконец, тронулся. В 2015 
году в деревне Моховатке, впервые 
за её историю, появился асфаль-
тоукладчик. По улице Лесной за лето 
было проложено около километра 
асфальта. В прошлом году работы на 
ней были продолжены – плюс ещё 
полкилометра, затем переместились 
на улицу 40 лет Победы в самом Но-
воживотинном.

Начало положено – причём начало 
хорошее, и нынешним летом намече-
но проложить асфальт по переулку 
Центральному и части улицы Цен-
тральной в деревне Медовка. Общая 
протяженность запланированных 
работ составляет один километр.

– Конечно, это лишь малая толика 
из того, что хотелось бы сделать, – 
замечает Александр Суворин. – Но 
и каждый такой километр, каждые 
пятьсот, каждые сто метров новых 
дорог нам очень дороги и в прямом, и 
в переносном смыслах. Ведь тут сред-
ства и Дорожного фонда, и нашего 
поселения. Поэтому особое внимание 
обращаем на качество. Новые дороги 
должны служить как можно дольше.

Подобные подходы разделяет и 
руководитель ООО «Строительная 
группа» Алексей Радченко . На 
счету возглавляемой им организа-
ции – десятки новых километров 

дорог и подъездных путей к про-
изводственным объектам в разных 
районах Липецкой области, а также 
в наших Рамонском, Аннинском, 
Грибановском, Терновском районах, 
а общий стаж династии Радченко в 
дорожной отрасли приближается к 
семи десятилетиям.

– Мы понимаем свою ответствен-
ность за то дело, которому служим, 
– говорит Алексей Николаевич. – 
Хорошие дороги на той земле, где 
мы живем и работаем, – это наша 
особая забота.

А как депутат Рамонского рай-
онного Совета народных депутатов 
от Новоживотинновского сельского 
поселения, Алексей Радченко до-
бавляет, что ремонту и строитель-
ству сельских дорог в Рамонском 
районе уделяется все большее 
внимание. Пример тому – дороги 
на Чистую Поляну, Скляево, Ло-
патки, новые участки улиц, одетые 
в асфальт, в селах Нелжа, Березово, 
Карачун, поселке Комсомольский 
и самой Рамони, подъездные пути 
ко многим производственным пло-

щадкам. Стремление активно и на-
ступательно заниматься дорогами 
было заложено в бытность главой 
администрации района Виктора 
Логвинова. Ныне Виктор Иванович, 
как известно, является заместите-
лем председателя правительства 
Воронежской области, но хорошие 
традиции продолжаются и при Иго-
ре Сомове.

Не потому ли в том числе Рамон-
ский район демонстрирует все более 
устойчивые темпы экономического и 
социального развития?

се льские дорогиСпециальный  
проект «Коммуны»

Глава Аннинского района  
Василий АВдееВ:

– В Аннинском районе межпоселковые 
и сельские дороги находятся в удовлетво-
рительном состоянии, хотя, несомненно, 
они должны быть лучше. Ежегодно в 
каждом поселении формируется муни-
ципальный дорожный фонд, который 
расходуется на содержание и ремонт 
автомобильных дорог местного значения. 
Дополнительно привлекаются средства 
из областного и федерального бюджетов. 
Так, в 2016 году при поддержке средств дорожного фонда Воро-
нежской области произведён ямочный ремонт и щебенение дорог 
местного значения в Анне, Архангельском, Желанном, Садовом, 
Николаевке, Берёзовке на сумму 67 миллионов рублей. За счёт 
средств федерального и областного бюджетов на общую сумму 
17,4 миллиона рублей построена подъездная автомобильная 
дорога к молочному комплексу в Николаевке. По федеральной 
программе ведётся строительство дороги к посёлку Октябрь-
ский. Завершается строительство дороги Анна – Мосоловка – 
Михайловка. В 2017 году работы по строительству дорог будут 
продолжаться. 

Глава администрации  
Россошанского района  
Иван АЛейнИк:

– Состояние дорожной сети сельских 
населённых пунктов не в полной мере со-
ответствует экономическим и социальным 
потребностям. Основные проблемы: отсут-
ствие должного объёма финансирования 
дорожных работ; низкие технические пара-
метры автомобильных дорог ввиду их дли-
тельной эксплуатации (дороги построены 
в 70-80-е годы) и долговременного отсутствия должного ремонта 
и содержания. Всё это приводит к разрушению и деформации до-
рожной «одежды». Как следствие, низкое качество сельских дорог 
сдерживает развитие сельских населённых пунктов, существенно 
увеличивает затраты на перевозки (особенно по грунтовым доро-
гам), создаёт трудности оказания срочной медицинской помощи, 
негативным образом сказывается на безопасности дорожного 
движения.

В прошедшем году за счёт средств муниципальных дорожных 
фондов сельских поселений выполнено работ в сфере дорожной 
деятельности на сумму более 17 миллионов рублей.

За последние три года доля сельских дорог (ремонт и содер-
жание которых осуществляется за счет средств муниципальных 
дорожных фондов), не отвечающих нормативным требованиям 
в общей протяжённости дорог снизилась на шесть процентов. В 
текущем году в муниципальные дорожные фонды сельских посе-
лений планируется поступление средств в размере 19,2 миллиона 
рублей. В настоящее время сельскими поселениями разработана 
сметная документация и начата работа по определению подрядных 
организаций (проведение торгов, заключение прямых догово-
ров). В связи с высокой стоимостью проектно-изыскательских и 
строительных работ невозможно увеличение доли автомобильных 
дорог с твёрдым покрытием на территориях сельских населённых 
пунктов. Для реализации данного показателя необходимо выде-
ление на эти цели средств вышестоящих бюджетов. 

Глава администрации  
Бобровского района  
Анатолий БАЛБекОВ:

– На имеющихся обустроенных дорогах 
немало проблемных участков. Особо 
тревожит также большая протяжённость 
дорог, вообще не имеющих твёрдого 
покрытия: из 597,3 километра дорог 
местного значения 337,9 километра 
– это грунтовые дороги, которые в 
весенне-осенние распутицы приходят в 
неудовлетворительное состояние. Но в 
наше время необходимо стремиться к созданию благоприятных 
условий жизни абсолютно всех жителей района, независимо от 
того, в какой местности они проживают. 

Существует также острая необходимость строительства 
автомобильной дороги «Юго-Восточный обход г. Боброва», 
которая разгрузит город от значительного транзитного потока 
автомобильного транспорта, снизит аварийность на улицах 
города.

Решение данных задач позволит сохранить сёла, улучшить 
условия жизни граждан и увеличить инвестиционную 
привлекательность района.

Глава администрации  
Бутурлиновского района  
Юрий МАтузОВ:

– В Бутурлиновском районе общая 
протяжённость дорог местного значения 
составляет 426 километров (в том числе 
дорог с твёрдым асфальтовым покрытием 
202,03 километра, из них асфальтирован-
ных – 154,83 километра). Своевременное и 
качественное содержание и текущий ремонт 
позволяют поддерживать автомобильные 
дороги в удовлетворительном состоянии.

 За 2016 год на ремонт и содержание дорог в сельских посе-
лениях района было израсходовано около 28,6 миллиона рублей 
В результате были обновлены пешеходные переходы, заменены 
дорожные знаки, отсыпаны щебнем либо отсевом дроблёного гра-
нита около 18 километров грунтовых дорог, произведён ямочный 
ремонт дорог асфальтобетонным покрытием, регулярное грейди-
рование грунтовых дорог, обустройство тротуаров. 

 В 2017 году все виды дорожных работ будут продолжаться. 
Кроме того, готовится конкурсная документация на проектиро-
вание объекта «Строительство мостового перехода в селе Велико-
архангельское».

 В качестве положительного примера можно привести строи-
тельство мостового перехода в селе Клеповка (стоимость 41 
миллион рублей). Проектно-сметная документация была изго-
товлена за счёт собственных средств населения. Наличие проекта 
с положительным заключением государственной экспертизы 
позволило в короткие сроки получить бюджетный кредит и вы-
полнить работы по строительству объекта.

Глава администрации  
Острогожского района  
Сергей ХОРОшИЛОВ:

– В 2016 году на ремонт и содержание 
дорог в районе было израсходовано более 
55 миллионов рублей, из них около 19 мил-
лионов рублей пошли на ремонт сельских 
дорог. В результате удалось отремонти-
ровать асфальтовое покрытие в Корото-
якском, Урывском и Девицком сельских 
поселениях, провести ямочный ремонт 
более 20 километров сельских дорог.

В конце прошлого года администрация района приняла решение 
о передаче полномочий по использованию дорожного фонда по-
селениям района. Теперь средства из дорожного фонда пойдут на 
ремонт и содержание дорог общего пользования местного значения, 
а также ремонт дворовых территорий многоквартирных домов, рас-
положенных на территории поселений. Использовать бюджетные 
ассигнования дорожного фонда предполагается в строгом соот-
ветствии с муниципальными программами в сфере дорожного хо-
зяйства. В 2017 году планируются поступления в муниципальный 
дорожный фонд в размере более 13 миллионов рублей.

Выйти на новое качество

Глава Новоживотинновского сельского поселения Александр Суворин, директор ООО «Строительная группа»  
Алексей Радченко, главный инженер ООО «Строительная группа» Михаил Радченко.
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К фермам 
и комплексам

Предполагается, что субсидии 
пойдут на строительство и рекон-
струкцию дорог к предприятиям 
по производству и переработке 
сельхозпродукции. Соответству-
ющее постановление подписано 
Дмитрием Медведевым еще в 
начале года. Деньги из федераль-
ного бюджета поступят в регион 
в рамках целевой подпрограммы 
устойчивого развития сельских 
территорий. 

По данным департамента 
транспорта и автомобильных 
дорог Воронежской области, с 
учетом привлечения вышеука-
занных средств федерального 
бюджета в 2017 году планируется 
строительство двух автомо-
бильных дорог к общественно 
значимым объектам сельских 
населенных пунктов. Одна из 
них – Курск – Борисоглебск – 
село Кучугуры – хутор Парточки 
в Нижнедевицком муниципаль-
ном районе протяженностью 
3,273 км; другая свяжет Белго-
род, Павловск, село Белогорье, 
хутор Кирпичи и село Басовка в 
Подгоренском муниципальном 
районе, ее протяженность со-
ставит 7,842 км. Также добавили 
в департаменте, к включению в 
программу планируется объект 
«Строительство подъездной ав-
томобильной дороги к комплек-
су по откорму КРС вблизи села 
Талы Кантемировского района 
Воронежской области».

Всего же за три года работы 
подпрограммы «Устойчивое 
развитие сельских террито-
рий Воронежской области на 
2014 – 2017 годы и на период 
до 2020 года» государственной 
программы развития сельско-
го хозяйства в Воронежской 
области было построено 9,65 
километра автомобильных до-
рог, ведущих к ближайшим 
значимым объектам сельских 
населенных пунктов, а также к 
сельхозпредприятиям.

Организовать транспортную 
доступность к сельскохозяй-
ственным объектам в области 
– сегодня одна из важнейших 
задач, стоящих сегодня перед 
правительством. Одновременно 
это одна из составляющих до-
стижения более масштабной 
цели – повысить качество жизни 
в воронежской глубинке. Ведь 

в условиях, когда остро сто-
ит вопрос продовольственной 
безопасности, развитие сельских 
территорий становится вопро-
сом стратегическим. Создавая 
комфортные условия для селян, 
развивая инфраструктуру, пра-
вительство решает проблемы и 
социальные, и экономические: 
районы области становятся при-
влекательными для инвестиций, 
развивается сельское хозяйство, а 
в селах появляется возможность 
достойно жить и зарабатывать. 
Наверное, поэтому «дорожный 
вопрос» сегодня поднимается 
все чаще и на федеральном, и на 
региональном уровне. 

Фондовый подход
Ни для кого не секрет, что 

отсутствие твердого дорожного 
покрытия в глубинке – проблема 
давняя и наболевшая не только 
для Воронежского региона, но 
и для России в целом. И если с 
дорогами федерального значе-
ния ситуация более или менее 
решалась, то в небольших сель-
ских поселениях она замерла 
на месте. Собственно, для того, 
чтобы решить в том числе и 
эту проблему, в Воронежской 
области несколько лет назад 
был создан Дорожный фонд. 
Предполагалось, что специали-
зированный бюджетный фонд 
аккумулирует средства для соз-
дания, эксплуатации и ремонта 
дорог регионального и местного 
значения.

Источником средств для него 
стали доходы от уплаты акцизов 
на автомобильное топливо, под-
лежащие зачислению в област-
ной бюджет, а также доходы от 
уплаты транспортного налога. 
Кроме того, региональные вла-
сти вправе направлять в терри-
ториальные дорожные фонды 
дополнительные источники 
финансирования: средства в 
счет возмещения вреда, нано-
симого автомобильным дорогам 
тяжеловесным транспортом; 
средства от уплаты неустоек 
и убытков, связанных с неис-
полнением участниками торгов 
законодательства о закупках, 
подрядчиками – условий госу-
дарственных контрактов и дру-
гие. В доход дорожного фонда 
также добавлены средства от 
передачи в аренду земельных 
участков, расположенных в 
полосе отвода автомобильных 
дорог общего пользования ре-
гионального значения.

Такая концентрация средств 
для ремонта дорог в одном фон-
де должна была дать возмож-
ность лучше контролировать 
соответствующие расходы и 
повысить качество областных 
автомагистралей. Но главное 
– регион ушел от финансирова-
ния дорожной деятельности по 
остаточному принципу после 
находящихся в приоритете со-
циальных расходов бюджетов.

За несколько лет существо-
вания фонда расширение до-
рожной сети и повышение её ка-
чества, безусловно, произошло, 
однако окончательно решить 
проблему все же не удалось. 
Поэтому законодательство в том 
направлении постоянно дораба-
тывается. Так, например, с 1 ян-
варя 2016 года во всех сельских 
поселениях Воронежской обла-
сти образованы муниципальные 
дорожные фонды – для содер-
жания, ремонта и развития сети 
автомобильных дорог местного 
значения. Однако время пока-
зало, что сельские поселения 
являются наименее финансово 
обеспеченными по сравнению 
с другими муниципальными 
образованиями. Еще одной про-
блемой стал острый дефицит 
квалифицированных кадров. 
В результате муниципальные 
дорожные фонды оказались 
ограничены в качественном и 
своевременном выполнении 
возложенных на них задач по 
содержанию и ремонту дорог. В 
областном парламенте приняли 
решение передать полномочия 
сельских поселений в сфере 
дорожной деятельности в от-
ношении автомобильных дорог 
местного на уровень муници-
пального района. По мнению 
законодателей, это позволит по-
высить уровень возможностей 
органов местного самоуправ-
ления за счет аккумулирова-
ния средств дорожных фондов. 
Районы смогут выполнять более 
значительные объемы дорож-
ных работ, повысят эффектив-
ность деятельности подрядных 
организаций и привлекут ква-
лифицированные кадры.

Кроме того, дорожный фонд 
Воронежской области теперь 
получит дополнительный источ-
ник доходов. Неиспользованные 
в 2017 году на местах межбюд-
жетные трансферты вернутся в 
дорожный фонд для освоения в 
2018 году. Ранее неиспользован-
ные деньги поступали в бюджет 

региона. Депутаты облдумы 
внесли поправки в профильный 
закон на заседании в феврале 
этого года.

Как пояснили парламента-
рии, закон разработан для повы-
шения эффективности работы 
дорожной отрасли в регионе. Это 
скажется и на объемах финанси-
рования данного направления, и 
на повышении качества дорож-
ных работ в муниципалитетах. 
Не надо будет спешить закрыть 
контракты до конца года и, что 
называется, «класть асфальт в 
снег». При необходимости все, 
что не было освоено, вернется 
на места через дорожный фонд 
в следующем году.

Проект безопасности
В федеральный проект «Без-

опасные и качественные до-
роги» Воронежская область 
вошла впервые. Главная его за-
дача – отремонтировать дороги 
и тем самым ликвидировать 
места концентрации дорожно-
транспортных происшествий. 
Ремонт коснется не только 
областного центра, но и всей 
Воронежской городской агломе-
рации: в проекте есть Россошан-
ский, Рамонский, Семилукский, 
Новоусманский, Каширский, 
Хохольский, Верхнехавский 
районы. Первый этап проекта 
закончат в 2018-м. Вся програм-
ма рассчитана до 2025 года.

В этом же году дорожники 
сосредоточатся также на Воро-
неже и его окрестностях. Боль-
шой объем работ выполнят на 
трассе А-134. В рамках проекта 
на подъездной дороге от М-4 
«Дон» к Воронежу создадут до-
полнительную полосу движения 
и капитально отремонтируют и 
обустроят транспортную раз-
вязку в районе аэропорта. 

Кроме того, в рамках про-
граммы пройдет ремонт на 
трассах Воронеж – Тамбов 
(14,9 км) и Курск – Воронеж 
(4,7 км) и поверхностная об-
работка на 9-й км трассы Во-
ронеж – Тамбов. 

Попали в колею
Воронежская область получит в этом году 156,13 млн рублей в качестве субсидий  
на софинансирование строительства сельских дорог. Кроме того, более миллиарда  
рублей из федерального бюджета регион получит в рамках федерального проекта 
«Безопасные и качественные дороги»

Если посмотреть на карту Новоживотинновского сельского 
поселения Рамонского района, то без труда можно увидеть 
знакомые многим дороги. Это и широкая М-4 «Дон», и обход Во-
ронежа с этой магистрали на Семилуки, и та, что, петляя вдоль 
придонских лугов, соединяет Новоживотинное с Ямным. По са-
мой известной из них – хоть на боку катись, по другим кое-где 
приходится ехать с осторожностью, а порой и притормаживать.

Можно ссылаться на трудности и обстоятельства, но гораздо важнее, шаг за шагом, решать важнейшую проблему

«Ниже удовлетворительного» – такую оценку 
сегодня мы можем дать дорогам в нашем 
районе. Почему?

Андрей ЖеГуЛЬСкИй, 

руководитель отдела архитектуры и градостроительства 
администрации Кантемировского муниципального района

С началом строительства новой железнодорожной 
линии Журавка – Миллерово в 2015 году состояние 
их стремительно ухудшилось. Специализирован-
ный большегрузный транспорт нанес значительный 
ущерб не только дорогам регионального значения, 
но и местного. Практически полностью разрушена 
и требует восстановления автодорога Кантемировка 
– Титаревка – Ивановка, в связи с чем фактически 
девять населенных пунктов, в которых проживает 
почти три тысячи человек, на сегодняшний день не 
имеют регулярного автомобильного сообщения с рай-
центром. Кроме того, по улицам населенных пунктов 
Осиковского, Титаревского и Зайцевского сельских 
поселений полностью или частично разрушено твер-
дое покрытие дорог, что затрудняет своевременное 
прибытие пожарной службы, «скорой помощи» и 
полиции. 

В глаза и специалистам, и населению бросается 
несогласованность действий строительных органи-
заций при производстве громадного объема работ на 
строительстве магистрального газопровода «Южный 
поток» и новой железнодорожной ветки. Строите-
ли значительно превышают грузоподъемность при 
перевозке песка, гравия и других строительных мате-
риалов. Вместо строительства технологических дорог 
вдоль полосы отвода строительства они используют 
существующую асфальтированную дорожную сеть. 
Кроме того, в связи с введением платных участков на 
автодороге М-4 большой поток автотранспорта идет 
через наш район. 

Конечно, мы прилагаем немалые усилия, чтобы хоть 
как-то повлиять на ситуацию. Так, в 2016 году за счет 
разных источников отремонтировано 6,8 километра 
межпоселковых и сельских дорог. В их поддержание 
и реконструкцию вкладывают собственные средства и 
инвесторы. Так, за счет ООО СХП «Новомарковское» 
заново сделано четыре моста и дороги к откормочной 
площадке в с.Касьяновка и молочному комплексу в 
с.Новомарковка. Положительные примеры в этом 
направлении и у ООО ССП «Нива», работающего в 
селе Бондарево.

Несмотря на оказание финансовой помощи из об-
ластного бюджета, выделенных средств недостаточно 
для приведения в нормальное состояние существую-
щей дорожной сети. К тому же некоторые дороги 
требуют реконструкции, для осуществления которой 
необходима разработка проектно-сметной докумен-
тации. В связи с тем, что средств на эти мероприятия 
в бюджете муниципального района нет, считаем не-
обходимым рассмотреть возможность финансировать 
разработку проектно-сметной документации из вы-
шестоящих бюджетов. 

Побочный 
удар

От РедАкцИИ. Публикуя сегодня первый выпуск специального проекта «Сельские 
дороги», мы намерены продолжить начатый разговор. Приглашаем принять в нём 
активное участие руководителей местных органов власти, представителей бизнеса, 
ученых, общественность – всех, кто неравнодушен к поднятой проблеме.  
Пишите: 394030, г.Воронеж, ул.кольцовская, 46а, редакция газеты  
«коммуна»; e-mail: mail@kommuna.ru с пометкой «Сельские дороги».

Выпуск подготовили Наталья СтолПоВСКаЯ, алексей СолоВьёВ, Михаил ВЯзоВой (фото).
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Модератором выступила 
председатель организационно-
го комитета предприниматель-
ского форума имени Вильгель-
ма Столля Наталия Хван. 

Губернатор поздравил пред-
принимательское сообщество 
области с праздником, отметив, 
что, несмотря на юный возраст 
(Дню российского предпри-
нимательства – всего десять 
лет), это очень важная дата в 
календаре. Так, за последние 
пять лет, вопреки кризису, рост 
товарооборота и объёма услуг в 
секторе малого и среднего биз-
неса Воронежской области уве-
личился в 1,8 раза, и основные 
показатели региона стабильно 
опережают среднероссийские.

– Несколько лет назад, орга-
низуя этот форум, мы хотели, 
чтобы предпринимательское 
сообщество находило в себе 
силы и понимало, куда идти 
и что делать, даже в сложное 
время. Как говорят на Востоке, 
для кого-то проблемы, а для 
кого-то – новые возможности. 
Мы с вами должны выстоять и 
идти вперёд, для этого есть все 
предпосылки. Главная миссия 
правительства Воронежской 
области – создание благопри-
ятной среды для развития 
человека и предприниматель-
ства. Завершить поздравление 
хотел бы такими словами, 
перефразируя Карла Маркса: 
«Предприниматели всех стран, 
объединяйтесь!». И вместе 
мы победим! – сказал Алексей 
Гордеев.

Томас Овербек, поздравив 
российских коллег, обратил 
внимание на необходимость 
объединения предпринима-
телей России и Германии, не-
зависимо от политической 
обстановки: 

– Наш Немецко-российский 
экономический союз, все его 
представители, которые сегод-
ня приехали в Воронежскую 
область, выступают против 
санкций и тех политических 
препятствий, которые сейчас 
есть на нашем пути. Наоборот, 
мы выступаем за сотрудниче-
ство и достижение совместных 
целей во благо обеих сторон, – 
сказал Томас Овербек.

Открытый диалог
В ходе дискуссии спикеры 

ответили на ряд вопросов, 
поступивших от предпри-
нимательского сообщества. 
Бизнесменов интересовали 
различные темы, в том числе 
государственная поддержка 
малого предпринимательства, 
улучшение бизнес-климата в 
регионе, специфика предпри-
нимательской деятельности в 
текущих экономических усло-
виях, борьба с административ-
ными барьерами и другие.

Алексей Гордеев, отвечая 
на вопрос о том, к каким до-
стижениям он как губернатор 
хотел бы привести регион, ска-
зал, что «важнее даже вопроса 
экономики» формирование 
«правильного социокультур-
ного пространства». Оно, по 
мнению главы региона, долж-
но создавать условия, чтобы 
люди становились «сильнее, 
креативнее, смелее и самодо-
статочнее».

– В нас, старшем поколении, 
сидит очень много комплек-
сов, иногда какой-то двусмыс-
ленности. Часто объясняю 
иностранным партнёрам, что 
мы воспитывались в жёсткой 
централизованной системе и 
что три вещи – думать, гово-

рить и делать – у нас не одно 
и то же, а разное. Вот это не 
то наследие, которое нужно 
передать молодёжи. Наоборот, 
необходимо быть открытыми, 
не стесняться задавать вопро-
сы и предъявлять претензии 
к власти. Нужно понимать, 
что ты хозяин своей жизни, 
её лидер, ты решаешь, какой 
она будет. Менять восприятие 
сложно, но необходимо, – ска-
зал губернатор.

При этом глава региона 
напомнил, с какой осторож-
ностью реализовывалась идея 
создания территориальных 
органов самоуправления. Но, 

как показало время, население 
с интересом отнеслось к идее, 
активнее стало участвовать в 
жизни не только своих домо-
вых территорий, но и районов.

Предприниматели поин-
тересовались у губернатора, 
в какой отрасли экономики 
региона сейчас легче разви-
ваться. 

– По опыту знаю, что давать 
советы бизнесу опасно, можно 
его дезориентировать, – сказал 
Алексей Гордеев. – Я могу вам 
сказать, что инвестиционный 
климат в регионе хороший, 
но зачем себя хвалить? Ведь 
проблем масса. Нет понима-
ния в государстве, что все мы 
получаем зарплату благодаря 
предпринимательству. Этот 
перелом в сознании у чинов-
ника только стал происходить. 
Что он не начальник, а про-
сто оказывает определённые 
услуги.

В свою очередь Томас Овер-
бек сказал о схожести базовых 
ценностей: русские и немецкие 
бизнесмены одинаково вы-
соко ценят экономическую и 
политическую стабильность, 
благоприятные условия для 
планирования своего бизнеса. 

– В Воронежской области 
как раз были грамотно созданы 
так называемые рамочные усло-

вия поддержки предпринима-
телей. Думаю, воронежские и 
немецкие предприниматели, 
имея некоторые общие взгля-
ды, должны больше общаться 
и обмениваться опытом. Это 
будет полезно обеим сторонам, 
– отметил президент Объеди-
нения «Немецко-российский 
экономический союз».

Продолжатели Столля
Затем присутствующие в 

зале перешли от вопросов спи-
керам к конкретным жалобам. 
Так, предприниматель одного 
из муниципальных районов 

обратился к губернатору с 
просьбой помочь в преодоле-
нии административных барье-
ров. Алексей Гордеев пообещал 
лично разобраться в вопросе. 
Другому представителю мало-
го бизнеса, уже из Воронежа, 
напротив, посоветовал самому 
взглянуть на ведение бизнеса 
«более современно», помня 
при этом, что «жизнь идёт 
вперёд».

Кроме того, глава региона 
заявил, что в ближайшее вре-
мя контрольному управлению 
правительства области будет 
дано поручение начать приём 
претензий от представителей 
бизнеса в адрес государствен-
ных учреждений, выступающих 
заказчиком товаров и услуг. 

Награждение победителей 
престижной премии имени 
Столля стало завершением 
предпринимательского фо-
рума. В этом году впервые, 
помимо основной номинации, 
были выделены ещё три допол-
нительные, которые призваны 
поддержать малый и микро-
бизнес, а также начинающих 
предпринимателей. 

Так,  «Лучшим бизнес-
стартом» была признана ком-

пания «Родина», занимающая-
ся тепличным выращиванием 
ягод и овощей в Бобровском 
районе. Как отметил руково-
дитель организации Лев Тен, 
пришли они на этот рынок в 
2015 году. 

Награда за «Успешный мо-
лодёжный бизнес» присуждена 
учредителю нововоронежского 
предприятия «Интерполярис» 
Игорю Перевезенцеву, который 
развивает промышленность и 
строительство в регионе. 

Лауреатом премии имени 
Столля в номинации «За ак-
тивное продвижение товаров и 
услуг за пределы Воронежской 
области» стал руководитель 
НПО «ДВА+К» Александр 
Дуда. Компания произво-
дит и поставляет пищевое 
оборудование не только по 
Центральному федеральному 
округу, но и в отдалённые 
уголки России. 

На получение главной пре-
мии «За реализацию значимого 
для региона проекта в сфере 
предпринимательства» в 2017 
году было номинировано 17 
человек из числа предприни-
мателей Воронежской области. 
Всем номинантам в качестве 

памятного подарка были вруче-
ны реплики фирменного гаеч-
ного ключа с заводов Столля. А 
победителем стал заместитель 
генерального директора ООО 
«Агротех-Гарант», руководи-
тель инвестиционных проектов 
Александр Плякин. Из рук гла-
вы региона он получил памят-
ный знак премии – статуэтку 
в виде велосипеда с колёсами-
шестерёнками. 

– В Воронежской области 
есть все условия, а я работаю в 
сельском хозяйстве уже 35 лет, 
для того, чтобы наш регион был 
первым не только в России, но 
и в мире, – сказал в ответном 
слове лауреат премии имени 
Вильгельма Столля.

Как считает губернатор 
Алексей Гордеев, взаимодей-
ствие власти и бизнеса явля-
ется ключевым в стабильности 
экономики и социальной поли-
тики всего региона. В этом от-
ношении очень полезны такие 
встречи в формате открытого 
диалога, которые носят харак-
тер конструктивной критики.

– Мы будем делать всё, 
чтобы бизнес чувствовал себя 
уверенно, – резюмировал глава 
региона.
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здрАвООхрАНеНие

Валерий ВалеНтиНоВ

И уже есть результаты
В Воронеж приехали пред-

ставители 25 немецких ком-
паний. За два дня форума 
немецкая делегация успела 
посетить такие ведущие пред-
приятия, как KDV, «Зареч-
ное», Молочный комбинат 
«Воронежский», «Агроэко», 
«ЭкоНиваАгро», индустри-
альный парк «Масловский», 
провести переговоры с россий-
скими бизнесменами. Гостям в 
полной мере удалось оценить 
социально-экономический и 
инвестиционный потенциал 
Воронежской области и за-
одно пересмотреть отношение 
к региону, о чём не замедлил 
сообщить Томас Овербек:

– В Германии мы получа-
ли информацию о малом и 
среднем бизнесе в основном из 
Москвы и Санкт-Петербурга. 
Воронеж до сих пор был изве-
стен как сельскохозяйственный 

регион. Но сегодня на предпри-
нимательском форуме имени 
Вильгельма Столля моё мнение 
изменилось. Предпринимате-
ли, с которыми я встретился, 
занимаются IT-технологиями, 
комплексным земледелием, 
машиностроением, самыми 
разными направлениями сфе-
ры услуг.

На бизнес-форуме присут-
ствовали представители рос-
сийских и немецких компаний, 
работающих в сферах высоких 
технологий, молочного жи-
вотноводства и переработки, 
промышленного производства. 
Сначала им показали видео-
фильм, в котором Воронежская 
область представлена как ре-
гион больших возможностей. 
После этого с приветствен-
ными словами к собравшимся 
обратились губернатор Алексей 
Гордеев и президент Объеди-
нения «Немецко-российский 
экономический союз» доктор 
Томас Овербек. 

Немецкий бизнесмен высо-
ко оценил уровень организации 
мероприятий, направленных 
на взаимодействие Воронеж-
ской области и Объединения 
«Немецко-российский эконо-
мический союз». Он отметил, 
что участники делегации рас-
считывают найти в Воронеже 
надёжных партнёров. 

– Мы с удовольствием при-
ехали в Воронежскую область. 
Многие предприниматели из 
Германии интересуются имен-
но Воронежским регионом. 
Мы действительно увидели 
здесь преимущества по срав-
нению с другими регионами 
Российской Федерации. За эти 
дни мы провели ряд встреч, 
были проведены переговоры 
с российскими предприни-
мателями, правительством 
Воронежской области, с губер-
натором Алексеем Гордеевым. 
Состоялся интересный обмен 
мнениями, поиск точек сопри-
косновения. Мы договорились 

продолжить и расширить этот 
формат, – сказал Томас Овер-
бек. 

Алексей Гордеев также от-
метил общее желание воро-
нежских и немецких предпри-
нимателей налаживать взаимо-
выгодное сотрудничество. 

– Германия для России 
является одним из главных 
экономических партнёров. За 
последние 25 лет, когда Рос-
сия начала строить рыночную 
экономику, именно немецкий 
бизнес, немецкие партнёры 
привнесли много полезного в 
российскую экономику, это ка-
сается и технологий, и органи-
зации производств, и создания 
совершенно других условий 
для получения образования 
для высококвалифицирован-
ных рабочих. У нас присут-
ствуют на рынке крупнейшие 
известные немецкие компании, 
много представителей малого и 
среднего бизнеса. И, конечно, 
нам нужно постараться всё 
восстановить и использовать 
взаимный потенциал, собствен-
но говоря, в этом и обоюдное 
желание бизнеса, – подчеркнул 
губернатор. 

При этом Алексей Гордеев 
добавил, что по итогам визита 
немецкой делегации в Во-
ронежскую область уже есть 
ряд договоренностей между 
воронежскими и немецкими 
предпринимателями. 

– Если говорить о каких-
то конкретных решениях, то 
мы увидели, что ряд компа-
ний, познакомившись друг 
с другом, уже договорились 
о поставках оборудования и 
технологий. Хотя это первый, 
ознакомительный этап, но уже 
есть практические результаты. 
Мы определились, чтобы это 
работало на регулярной основе, 
и круг представителей бизнеса 
расширялся как со стороны 
Германии, так и со стороны 
Воронежской области. Мы 
видим, что это получится, и 
здесь именно стремление пред-
принимателей, а дело власти 
– всё это поддержать, – сказал 
Алексей Гордеев. 

Против санкций  
и политических  
препятствий

Выступивший на форуме 
руководитель департамента 
экономического развития Во-
ронежской области Анатолий 
Букреев рассказал об основных 
экономических показателях 
региона за последние пять лет. 
Несмотря на сложную эконо-
мическую ситуацию в стране, 
области удалось сохранить 
положительную динамику по 
всем ключевым направлени-
ям. В частности, значительно 
укрепились позиции региона 
по оценке уровня безработицы, 
ожидаемой продолжитель-
ности жизни, объёму частных 
инвестиций. В числе неоспори-
мых побед Воронежской обла-
сти Анатолий Букреев назвал 
показатели прироста субъектов 
предпринимательства, который 
значительно выше среднерос-
сийских. Важным результатом 
работы органов власти глава 
департамента назвал сохранив-
шийся рост доверия населения 
к деятельности региональных 
властей.

Руководитель холдинга 
«ЭкоНива» Штефан Дюрр об-
ратился к своим соотечествен-
никам на немецком языке. По 
его информации, компания 
работает в шести регионах 
России. Холдинг является 
одним из самых масштабных 
не только в России, но и в Ев-
ропе, входя в тройку крупней-
ших производителей молока в 
стране. Штефан Дюрр заверил 
своих коллег, что в России 
создан вполне хороший инве-
стиционный климат. Что же 
касается Воронежской области, 
то здесь лучшие условия для 
ведения бизнеса.

Участники предпринима-
тельского форума в Воронеже 
выступили против санкций, 
которые мешают развивать 
экономику двух стран. Так, 
Томас Овербек подчеркнул, что 
те, кто сегодня приехали в Во-
ронежскую область, выступают 

против санкций и тех полити-
ческих препятствий, которые 
мешают сотрудничеству.

В ходе форума его участ-
ники озвучили ряд вопросов. 
В частности, один касался 
внедрения энергоэффективных 
технологий. 

– Тема энергосберегающих 
технологий актуальна, – по-
яснил губернатор Алексей 
Гордеев. – Напомню, что этот 
год объявлен в России Годом 
экологии, соответственно, 
должна вестись работа по всем 
направлениям. Если говорить 
об энергоэффективности, то 
это ещё вопрос издержек не 
только для коммерческого сек-
тора, но и серьёзные расходы 
различного рода бюджетных 
организаций. Мы заинтере-
сованы во внедрении таких 
технологий, приобретении 
оборудования и сопутствую-
щих изделий.

При этом Алексей Горде-
ев отметил, что Российско-
немецкий форум – это меро-
приятие не политическое, а 
общее желание воронежских и 
немецких предпринимателей 
налаживать взаимовыгодное 
сотрудничество. 

– Мы сегодня можем кон-
статировать, что представи-
тели воронежского бизнеса и 
в целом российского бизнеса 
желают, как можно быстрее 
восстановить партнёрские от-
ношения с бизнесом Европы 
и Германии в первую очередь. 
Мы сегодня говорили о том, как 
интенсифицировать наши от-
ношения, чтобы представители 
немецкого бизнеса действовали 
в Воронежской области как у 
себя дома, понимая наши за-
коны и опираясь на надёжных 
партнеров. Мир сегодня пред-
ставляет не только глобаль-
ный рынок, но и глобальное 
пространство, когда люди всё 
больше и больше объединя-
ются, и начинают понимать 
друг друга, – подвёл итоги 
Российско-немецкого бизнес-
форума Алексей Гордеев. 

«Люди всё больше объединяются  
и начинают понимать друг друга»
Контакты | Алексей Гордеев уверен в том, что необходимо шире использовать взаимный потенциал немецкого и российского бизнеса

Воронежцы не остались в стороне 
Шестнадцатый Всероссийский конкурс 
профессионального мастерства «Лучший врач 
года» оказался радостным для трёх воронежских 
специалистов.

Заведующий радиологической лабораторией областно-
го Центра гигиены и эпидемиологии Максим Кузьмичёв 
назван лучшим санитарным врачом РФ. Доктор меди-
цинских наук, заместитель главного врача по акушер-
ству и гинекологии БСМП № 10 Валерий Бычков занял 
второе место в номинации «Лучший акушер-гинеколог». 
Лучшим семейным врачом названа Раиса Турсунова – 
врач Девицкой амбулатории Семилукской районной 
больницы. 

Восьмой международный конгресс «Нейрореаби-
литация» определил лучшие подразделения страны в 
борьбе с инсультом. Победителем признан Воронежский 
региональный сосудистый центр ВОКБ № 1. Областной 
центр медицины катастроф награждён почётной грамотой 
Минздрава РФ «За достигнутые успехи в работе отделения 
экстренной медицинской помощи и эвакуации». 

И новоселья, и новый транспорт 
Не секрет, что многие сельские фельдшерско-
акушерские пункты до недавнего времени занимали 
ветхие, полуаварийные домишки. 

Департамент здравоохранения принял программу 
строительства новых зданий, и, несмотря на трудности с 
финансированием, она успешно выполнялась в последние 
годы. В 2014 году построено 32 ФАПа, в 2015-м – 35, в 
2016-м – 26 и восемь врачебных амбулаторий. Плюс к 
этому введена в строй поликлиника Бутурлиновской рай-
онной больницы. И ещё немаловажный момент: в прошлом 
году область получила 21 автомобиль «скорой помощи». 
Десять «Газелей» будут работать в ЛПУ Воронежа, 11 
машин на базе УАЗа – в районных больницах. 

Спасибо вам, добрые люди! 
В администрации Центрального района прошла встреча 
активистов Воронежской общественной организации 
инвалидов, страдающих рассеянным склерозом, 
и неврологов городских ЛПУ со специалистами 
Федерального научного центра неврологии. 

Рассеянный склероз – хроническое прогрессирующее 
заболевание центральной нервной системы, которое чаще 
всего поражает молодых людей до тридцати лет. В мире 
этим недугом страдают около двух миллионов людей, в Во-
ронежской области отмечено 1411 пациентов. Ухаживание 
за ними – тяжёлая участь для родных и близких людей. 
Чтобы облегчить оказание медицинской помощи больным, 
четверть века назад была создана общественная организа-
ция, активно помогающая людям, имеющим такой диагноз. 
На встрече специалисты давали консультации по вопро-
сам экспертизы и юридической помощи, рассказывали о 
современной терапии и реабилитации больных. 

Сёстры милосердия 
В театре оперы и балета прошла торжественная 
церемония, посвящённая Международному дню 
медицинской сестры. На ней подвели итоги областного 
этапа Всероссийского конкурса «Лучший специалист 
со средним медицинским образованием», в котором 
приняли участие работники 29 больниц. 

Почётные грамоты и благодарности получили около ста 
специалистов сестринского дела, поистине воронежских 
фей милосердия, работа которых подчас незаметна, но 
без неё больным не обойтись. Долгими и бурными апло-
дисментами наградил зал трёх коллег, лауреатов самой 
почётной номинации «За верность профессии», которые 
не один десяток лет отдали своему любимому делу. Ими 
нынче стали (на фото слева направо) старшая медсестра 
операционного блока БСМП № 1 Валентина Харина,  
главная медсестра Подгоренской районной больницы 
Зинаида Рогозина, старшая медсестра БСМП № 10 Ва-
лентина Попова. 

Встречей остались довольны 
Не секрет, что многим пожилым сельчанам трудно 
добраться до районной больницы, а уж об областных 
ЛПУ и говорить нечего. Поэтому врачи областного 
диагностического центра нередко сами идут на встречу 
 с потенциальными пациентами. 

19 мая в амбулатории хохольского села Гремячье прошел 
День здоровья. Опытные специалисты диагностического 
центра рассказывали сельчанам о важности профилакти-
ки сердечно-сосудистых заболеваний, о факторах риска 
и первой помощи при возникающих кризах. На много-
численные вопросы отвечали эндокринологи, неврологи 
и офтальмолог. Желающие могли измерить артериальное 
давление, сделать ЭКГ и УЗИ щитовидной железы, сдать 
кровь на биохимические показатели и проверить остроту 
зрения. На встрече с воронежскими врачами побывало бо-
лее двухсот гремяченцев, оставшихся весьма довольными 
столь полезным визитом докторов. 

В долгой жизни пусть помнится всё 
Психологические перегрузки, загрязнение окружающей 
среды, избыточное питание, снижение физической 
активности и интеллектуальной нагрузки в пожилом 
возрасте – основные факторы возникновения 
сосудистых катастроф. В Воронежской области 
ежегодно регистрируется около 13 тысяч инсультов. 

Чтобы привлечь внимание воронежцев к такой острой 
ситуации, воронежские неврологи, психологи, психиатры 
провели оздоровительную акцию «Живи долго! Помни 
всё!». Причём отказались от традиционных лекций, а 
провели её в игровой форме. В центре города, на сцене 
рядом с памятником Митрофану Пятницкому студенче-
ский театр медицинского университета показал сценки 
из жизни, а потом все желающие принимали участие в 
конкурсе на знание признаков нарушения памяти. Пра-
вильно ответившим вручались призы. И одновременно 
специалисты проводили скрининговое тестирование и 
мониторинг собравшихся, чтобы выявить у них факторы 
риска развития инсульта. При неудовлетворительных 
итогах тестирования участники акции получали при-
глашение на обследование в кабинете памяти психонев-
рологического диспансера.

Сообщения подготовил Борис Ваулин.

Думать, говорить и делать 

Российско-немецкий бизнес-форум, посвящённый экономическому 
сотрудничеству предпринимателей двух стран, прошёл в Воронеже в пятницу, 
26 мая, с участием губернатора Алексея Гордеева и президента Объединения 
«Немецко-российский экономический союз» доктора Томаса Овербека. 

Как считает губернатор Алексей Гордеев, 
взаимодействие власти и бизнеса 

является ключевым в стабильности экономики  
и социальной политики всего региона. 
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Алексей Гордеев: «Российско-немецкий форум – это мероприятие не политическое, а общее желание 
воронежских и немецких предпринимателей налаживать взаимовыгодное сотрудничество».

Обладателем главной премии стал заместитель генерального директора ООО «Агротех-Гарант»  
Александр Плякин.
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Раздел 1. Общие сведения об учреждении

1.1 Полное официальное 
наименование учреждения

автономное учреждение культуры Воронежской 
области «Воронежский камерный театр»

1.2 Сокращенное 
наименование учреждения АУК ВО Воронежский Камерный театр

1.3 Дата государственной 
регистрации 21.01.2003г.

1.4 ОГРН 1033600010531
1.5 ИНН/КПП 3666102917/366601001

1.6 Регистрирующий орган Межрайонная инспекция МНС России по крупнейшим 
налогоплательщикам по Воронежской области

1.7 Код по ОКПО 31267234

1.8 Код по ОКВЭД ОКВЭД - 90.01 – деятельность в области 
исполнительских искусств

1.9 Основные виды 
деятельности

1.Создание и показ спектаклей и других 
представлений;
2.проведение фестивалей, конкурсов, смотров; 
3. производство декораций, костюмов, аксессуаров 
как для собственных спектаклей, так и по заказам 
других организаций;
4. организация и проведение других выступлений 
артистов и творческих коллективов;
5. разработка и прозводство сценических 
приспособлений, устройств и механизмов, 
индивидуальной осветительной и цветомузыкальной 
сценической аппаратуры.

1.10 Иные виды деятельности, 
не являющиеся основными

73.11 - деятельность рекламных агентств, 
деятельность,
56.10.1 - деятельность ресторанов и кафе с 
полным ресторанным обслуживанием, кафетериев, 
ресторанов быстрого питания и самообслуживания,
47.61 - торговля розничная книгами в 
специализированных магазинах,
47.19 - торговля розничная прочая в 
неспециализированных магазинах,
47.9 - торговля розничная торговля вне 
магазинов,палаток, рынков,
56.30 - подача напитков,
82.99 -деятельность по предоставлению прочих 
вспомогательных услуг для бизнеса, не включенная в 
другие группировки.

1.11
Перечень услуг (работ), 
оказываемых потребителям 
за плату/потребители услуг

1.Театральное обслуживание населения (услуга по 
показу спектаклей, концертов и концертных программ; 
2.Работа по созданию спектаклей, концертов и 
концертных программ.

1.12

Перечень разрешительных 
документов, на основании 
которых учреждение 
осуществляет деятельность

Устав утверждён приказом руководителя управления 
культуры Воронежской области от 17.11.2009г. 
№ 574-1-ОД, согласован с департаментом 
имущественных и земельных отношений Воронежской 
области приказом от 01.12.2009г. № 1843, 
зарегистрирован в налоговом органе 14.12.2009г. 
ОГРН 1033600010531, 
Свидетельство о внесении записи в Единый 
государственный реестр юридических лиц серия 36  
№ 003167544 дата 14.12.2009г.
Свидетельство о постановке на учет российской  
организации в налоговом органе по месту нахождения 
на территории РФ серия 36 № 003167545, дата  
29.01.2003г.,
Лицензия на осуществление розничной продажи 
алкогольной продукции 36 МЕ 003950 от 21.10.2015г., 
Уведомление о постановке на учет российской 
организации в налоговом органе от 04.12.2015г. о 
начале применения системы налогообложения в виде 
единого налога на вменённый доход для отдельных 
видов деятельности

1.13 Юридический адрес 394036, г.Воронеж, ул.К.Маркса, д.55а

1.14 Телефон (факс) (473)280-12-71, 280-14-51
1.15 Адрес электронной почты secretar@chambervrn.ru
1.16 Учредитель Департамент культуры Воронежской области

1.17 Состав Наблюдательного 
совета

Мазур Мария Александровна – первый 
заместитель руководителя департамента культуры 
Воронежской области, 
Петрова Екатерина Васильевна – ведущий 
консультант отдела по работе с юридическими лицами 
департамента имущественных и земельных отношений 
Воронежской области, 
Ботникова Алла Борисовна – театральный 
и литературный критик, доктор филологических 
наук, Заслуженный работник высшей школы РФ, 
член Воронежского регионального отделения 
общественной организации «Союз театральных 
деятелей России», 
Горшков Сергей Иванович – член Союза 
художников России, арт-директор Воронежской 
галереи современного искусства «Х.Л.А.М.», 
Рябчикова Ольга Александровна – заведующий 
экспозиционным отделом ГБУК ВО «Воронежский 
областной художественный музей им.И.Н.Крамского», 
Беленькова Наталья Николаевна – ведущий 
экономист АУК ВО «Воронежский камерный театр» 

1.18  Ф. И. О. руководителя

Бычков Михаил Владимирович - художественный 
руководитель автономного учреждения культуры 
Воронежской области «Воронежский камерный театр», 
Заслуженный деятель искусств Воронежской области

Код  
стр. Наименование показателя На 01.01.2016г. На 31.12.2016г.

1.19 Количество штатных единиц 
учреждения всего: 108 108

А. в т.ч. руководящий персонал; 6 5
 из них образование высшее 
профессиональное 6 5

Б. основной персонал; 48 48
из них образование высшее 
профессиональное 26 27

В. административный персонал; 9 12
 из них образование высшее 
профессиональное 9 12

Г. обслуживающий персонал, 6 4
 из них образование высшее 
профессиональное 1 1

1.20 Изменение количества штатных единиц 
(причины, приведшие к изменению)

1.21 Средняя заработная плата (тыс. руб.): 38,1 39,9
в т.ч. руководящий персонал; 62,3 77,7
основной персонал; 38,7 37,0
административный персонал; 27,2 28,0
обслуживающий персонал. 15,7 32,3

Раздел 2. Результат деятельности учреждения

Код  
стр. Наименование показателя На 01.01.2017 На 01.01.2016 Изменение,  

%

2.1
Балансовая (остаточная) 
стоимость нефинансовых 
активов

560526011,06 
(491348139,63)

427877111,39 
(412679297,21) 131 (119)

2.2

Общая сумма выставленных 
требований в возмещение 
ущерба по недостачам и 
хищениям материальных 
ценностей, денежных средств, 
а также от порчи материальных 
ценностей

 –  –  – 

2.3

Дебиторская задолженность 
(в разрезе поступлений, 
предусмотренных планом 
финансово-хозяйственной 
деятельности), в т.ч.

987012,13 1335377,74 -26,1

Раздел 3. Использование имущества, закрепленного за учреждением

Наименование показателя Ед.  
изм.

Недвижимое имущество Движимое имущество Всего
на начало  
отчетного  
периода

на конец  
отчетного  
периода

на начало  
отчетного  
периода

на конец  
отчетного  
периода

на начало  
отчетного  
периода

на конец  
отчетного  
периода

1 2 3 4 5 6 7 8
1. Остаточная стоимость имущества, находящегося на праве 
оперативного управления по данным баланса руб. 405 477 413,16 392 049 808,88 5 982 591,72 96 083 999,12 410 000 335,42 488 133 808,00

в т.ч.
– переданного в аренду руб.

– переданного в безвозмездное пользование руб.
– переданного на праве оперативного управления руб. 405 477 413,16 392 049 808,88 405 477 413,16 392 049 808,88
– приобретенного учреждением за счет средств, выделенных орга-
ном, осуществляющим функции и полномочия учредителя руб. 936 342,02 35 062 046,01 519 971,36 35 062 046,01

– приобретенного учреждением за счет доходов от приносящей доход 
деятельности руб. 1 652 348,87 2 437 649,20 600 547,42 2 437 649,20

– особо ценного движимого руб. 3 393 900,83 58 584 303,91 3 402 403,48 58 584 303,91
2. Количество объектов недвижимого имущества, находяще-
гося на праве оперативного управления шт. 1 1

в т.ч.
– переданного в аренду шт.

– переданного в безвозмездное пользование шт. 1 1
3. Общая площадь объектов недвижимого имущества, на-
ходящегося на праве оперативного управления м2 4156 4156

в т.ч.
– переданного в аренду м2

– переданного на праве оперативного управления м2 4156 4156
4. Земля, переданная театру в безвозмездное пользование м2 1253 1253 – – 1253 1253

2.3.1 Субсидия на выполнение 
государственного задания: 110100,00 27069,02 306,7

Расчеты по авансам по прочим 
работам, услугам 110100,00 27069,02 306,7

Расчеты по земельному налогу  1,00  –  –

2.3.2 Приносящая доход 
деятельность: 876912,13 1081188,95 -18,9

(Авансы) Расчеты с 
плательщиками доходов от 
оказания платных работ, услуг

650000,00 995840,00 -34,7

Расчеты по авансам по услугам 
связи 72,18 6,50 1010,5

Расчеты по авансам по 
транспортным услугам  103168,00  –

Расчеты по авансам по прочим 
работам, услугам 33430,52 12894,00 159,3

Расчеты по авансам по 
приобретению материальных 
запасов

82312,00 27600,00 198,2

Расчеты с подотчетными лицами 
по оплате по материальных 
запасов

7929,4 2000,00 296,5

Расчеты с подотчетными лицами 
по оплате прочих расходов  –   6600,00 –

Расчеты пр страховым взносам  – 266,86  – 

Расчеты по налогу на прибыль 
организаций  – 31725,00  – 

Расчеты по налогу на 
добавленную стоимость  – 4256,59  – 

2.3.3 Субсидии на иные цели  – 227119,77  – 

Расчеты с подотчетными лицами 
по оплате прочих работ, услуг 227119,77  – 

2.4 Дебиторская задолженность, 
нереальная к взысканию  –  –  – 

2.5
Причины образования 
дебиторской задолженности, 
нереальной к взысканию

2.6

Кредиторская задолженность 
(в разрезе поступлений, 
предусмотренных планом 
финансово-хозяйственной 
деятельности), в т.ч.

255541,19 357300,52 -28,5

2.6.1 Субсидия на выполнение 
государственного задания: 45825,19 89487,92 -48,8

Расчеты по услугам связи 8566,1 10348,29  – 

Расчеты по коммунальным 
услугам 45825,19 69999,25 -34,5

Расчеты по работам и услугам 
по содержанию имущества  – 8010,80  – 

Прочие расходы – расчеты по 
прочим платежам в бюджет  – 1129,58  – 

2.6.2 Приносящая доход 
деятельность: 209716,00 267812,60 -21,7

Расчеты по услугам связи 697,33 473,01 47,4

Расчеты по работам, услугам по 
содержанию имущества: 600,00 -100,0

Расчеты по прочим работам, 
услугам 164124,77 208388,19 -21,2

Расчеты по приобретению 
материальных запасов  4602,10  –  – 

Расчеты по налогу на доходы с 
физических лиц  – 17576,00  –

Расчеты по страховым взносам 46,39 40775,40 -99,9

Расчеты по прочим платежам 
в бюджет 40245,41   – – 

2.7 Просроченная кредиторская 
задолженность

2.8
Причины образования 
просроченной кредиторской 
задолженности

Код стр. Наименование показателя На 01.01.2017 На 01.01.2016 Изменение, %

2.9

Общая сумма доходов, 
полученных учреждением 
от оказания платных услуг 
(выполнения работ).

45107340,08 32568013,39 139

Код стр. Наименование показателя На 01.01.2017 На 01.01.2016 На 01.01.2015

2.10

Цена (тарифы) на 
платные услуги (работы), 
оказываемые потребителям 
(в динамике в течение 
отчетного периода)

964 685 866

2.11

Количество потребителей, 
воспользовавшихся услугами 
(работами) учреждения, 
всего (чел.): 

36733 33295 19567

 в том числе платными 36733 33295 19567

2.12

Количество жалоб 
потребителей и принятые 
по результатам их 
рассмотрения меры

0 1 1

Суммы кассовых и плановых поступлений и выплат в разрезе поступлений,  
предусмотренных планом финансово-хозяйственной деятельности

Наименования показателя План Факт % выполнения

Остаток средств на начало года Х 6606249,01 Х

в том числе:

субсидии Х 4648508,37 Х

поступления от оказания учреждением 
услуг на платной основе Х 1957740,64 Х

Поступления, всего 87397177,23 87395177,23 100,0

в том числе:

1. субсидии на выполнение 
государственного задания 28420000,00 28420000,00 100

2. субсидии на иные цели 13869837,15 13867837,15 100

3. поступления от оказания учреждением 
услуг на платной основе 45107340,08 45107340,08 100

Выплаты, всего 94003426,24 88986412,37 95

в том числе:

1. на выполнение государственного 
задания 33068508,37 32128624,42 97

2. на иные цели 13869837,15 13867837,15 100

3. расходы от приносящей доход 
деятельности 47065080,72 42989950,80 91

Остаток средств на конец года Х 4823380,24 Х

в том числе:

субсидии Х 939883,95 Х

поступления от оказания учреждением 
услуг на платной основе Х 3883496,29 Х

Справочно:

Объем публичных обязательств

в том числе:

УТВЕРЖДАЮ
Первый заместитель руководителя департамента культуры Воронежской области (председатель Наблюдательного совета) Мазур М.А.

24 января 2017 г.

о результатах деятельности автономного учреждения  
и об использовании закрепленного за ним государственного имущества за 2016  г. 
автономное учреждение культуры Воронежской области «Воронежский камерный театр»Отчёт

Раздел 1. Общие сведения об учреждении

1.1
Полное официальное 
наименование учреж-
дения

Автономное учреждение Воронежской области «Воронеж-
ский зоопарк имени А.С. Попова»

1.2 Сокращенное наимено-
вание учреждения АУ ВО «Воронежский зоопарк им. А.С. Попова»

1.3 Дата государственной 
регистрации 06.12.2004

1.4 ОГРН 1043600178676

1.5 ИНН/КПП 3663051823/366301001

1.6 Регистрирующий орган Межрайонная инспекция Федеральной налоговой службы 
№12 по Воронежской области

1.7 Код по ОКПО 74348552

1.8 Код по ОКВЭД 92.53, 52.11, 74.84, 52.48.39, 85.20, 60.24.1, 92.33, 74.14, 
92.34,74.40, 92.72,74.81

1.9 Основные виды 
деятельности

– экспонирование зоологической коллекции;
– организация экспозиции, стационарных и передвижных 
выставок, экскурсии по экспозициям и выставкам, лекции, 
консультации;
– пополнение, хранение, приобретение, продажа, 
пересылка, вывоз и ввоз зоологической коллекции 
по Российской Федерации за пределы Российской 
Федерации;
– изучение и совершенствование экспозиционных работ по 
содержанию зоологических и иных природных коллекций;
– ветеринарное обслуживание зоологической коллекции, 
а также экзотических и домашних животных населения;  
– изучение наиболее эффективных форм экспозиционной 
и научно-просветительской работы и передового опыта по 
биологии и патологии диких животных;
– ведение научно-исследовательской деятельности.

1.10
Иные виды 
деятельности, не 
являющиеся основными

– выполнять заказы ( в том числе на платной основе) 
организаций и граждан по оказанию методической, 
консультативной и ветеринарно-лечебной помощи, 
карантинирование животных, организации живых уголков;
– организовывать зоомагазины для населения, продажу, 
обмен животных по договорам с другими зоопарками и 
организациями в соответствии с законодательством РФ;  
– осуществлять рекреационную деятельность;
– проводить праздники, ярмарки, аукционы, лотереи, 
встречи с учеными, другими специалистами и 
ветеринарами зоопарковского дела, конкурсы, 
шоупрограммы, театрализованные (с животными) 
представления, а также участвовать в их проведении; 
– осуществлять транспортировку диких и домашних 
животных, оказывать транспортные услуги; 
– осуществлять рекламную деятельность;
– публиковать в установленном порядке научную и 
популярную литературу, отражающую все стороны дея-
тельности зоопарка;

–предоставлять фото- и видеоуслуги;
–предоставлять услуги по организации передвижных 
зоовыставок, аттракционов, мастерских, детских театров 
зверей, опытных стаций;
–предоставлять услуги по зоотерапии на базе зоопарка и 
подсобного хозяйства;
–осуществление розничной торговли лекарственными 
препаратами для ветеринарного применения;
–предоставлять услуги населению по обучению верховой 
езде.

1.11

Перечень услуг (работ), 
оказываемых потребите-
лям за плату/потребите-
ли услуг

Экспонирование зоологической коллекции; ветеринар-
ное обслуживание экзотических и домашних животных 
населения; осуществлять розничную торговлю лекар-
ственными препаратами для ветеринарного применения; 
услуги малых и больших аттракционов, а также катание на 
животных.

1.12

 Перечень разреши-
тельных документов, 
на основании которых 
учреждение осуществля-
ет деятельность

Устав утвержден приказом департамента природных ре-
сурсов и экологии Воронежской области от 18.03.2016 г.  
№ 108, согласован с департаментом имущественных и 
земельных отношений Воронежской области по приказу от 
16.03.2016 г. № 369. 
Свидетельство о внесении записи в Единый государствен-
ный реестр юридических лиц, серия 36№003346583, дата 
15 ноября 2011 г.
Свидетельство о постановке на учет российской организа-
ции в налоговом органе по месту нахождения на террито-
рии РФ, серия 36 №003895667, дата 06 декабря 2004 г. 
Утвержден приказом департамента природных ресурсов 
и экологии Воронежской области от 10.02.2016г. №40 
состав Наблюдательного совета.

1.13 Юридический адрес г.Воронеж, ул.Полины Осипенко, 6а

1.14 Телефон (факс) 8 (473) 249-91-70

1.15 Адрес электронной 
почты www.vrnzoosad.ru

1.16 Учредитель Департамент природных ресурсов и экологии 
Воронежской области

1.17 Состав Наблюдательного 
совета

Царев Александр Григорьевич – заместитель 
руководителя департамента природных ресурсов и 
экологии Воронежской области (по согласованию);
Попова Людмила Юрьевна – ведущий консультант 
по работе с юридическими лицами департамента 
имущественных и земельных отношений Воронежской 
области (по согласованию);
Бондарева Татьяна Ярославовна – директор 
гимназии имени А. Платонова (по согласованию);
Гуник Александр Владимирович –заместитель 
руководителя БУ ВО «Воронежская городская станция по 
борьбе с болезнями животных» (по согласованию);
Ковалев Александр Яковлевич – почетный гражданин 
города Воронежа (по согласованию);
Трегубов Олег Викторович – заведующий кафедрой 
ландшафтной архитектуры и почвоведения Воронежской 
государственной лесотехнической академии, член 
общественного экологического совета при департаменте 
природных ресурсов и экологии Воронежской области (по 
согласованию);
Ермакова Екатерина Николаевна – юрисконсульт АУ 
ВО «Воронежский зоопарк им. А.С. Попова»;
Ходжаева Ольга Викторовна – ведущий экономист АУ 
ВО «Воронежский зоопарк им. А.С. Попова».

1.18 Ф. И. О. руководителя Шестопалов Андрей Георгиевич

Код
стр. Наименование показателя На 01.01.2017 На 01.01.2016

1.19 Количество штатных единиц учреждения всего: 104 104

А. в т.ч. руководящий персонал; 4 5

из них образование высшее профессиональное 4 5

Б. основной персонал; 55 47

из них образование высшее профессиональное 19 16

В. административный персонал; 17 23

из них образование высшее профессиональное 14 14

Г. обслуживающий персонал. 18 29

из них образование высшее профессиональное 1 2

1.20 Изменение количества штатных единиц Х Х

1.21 Средняя заработная плата (тыс. руб.): На. 01.01.2017 На 01.01.2016

в т.ч. руководящий персонал; 59,9 53,2

основной персонал; 24,2 23,9

административный персонал; 28,2 29,4

обслуживающий персонал 17,2 18,7

Раздел 2.Результат деятельности учреждения

Код
стр. Наименование показателя На 01.01.2017

(отчетный год)

На 01.01.2016
(предыдущий 

год)
изменения

2.1
Балансовая (остаточная) 
стоимость нефинансовых 
активов (руб.)

618 892 960,53
(572 052 253,25)

617 032 728,99
(575 741 874,18) 0,3%

2.2

Общая сумма выставленных 
требований в возмещение 
ущерба по недостачам и 
хищениям материальных 
ценностей, денежных средств, 
а также от порчи материальных 
ценностей

- -

2.3

Дебиторская задолженность 
(в разрезе поступлении, 
предусмотренных планом 
финансово-хозяйственной 
деятельности) (руб.)

10 000,00 - -

Расчет по доходам 10 000,00

2.4
Дебиторская задолженность, 
в том числе нереальная к 
взысканию

713 643,81 471 252,44 51,4%

в том числе:
за счет субсидии на 
государственную услугу
– коммунальные услуги
– налог землю
– прочие работы и услуги 

567 883,44

177 754,54
387 128,90
3 000,00

412 027,51

24 010,61
388 016,9

за счет предприниматель-
ской деятельности
–прочие работы и услуги 
–арендная плата за 
пользованием имуществом
–материальные запасы
–увеличение стоимости 
основных средств
–расчеты по страховым 
взносам на обязательное 
страхование

145 760,37
0,0
0,0

12 023,75
125 073,18

8 663,44

59 224,93
33 572,70
1 130,00
24 522,23

0,00
 

2.5
Причины образования 
дебиторской задолженности, 
нереальной к взысканию

 

2.6

Кредиторская задолженность 
(в разрезе выплат, 
предусмотренных планом 
финансово-хозяйственной 
деятельности) (руб.)

627 507,45 210 487,63 198,12%

2.6.1

в том числе:
за счет предприниматель-
ской деятельности
–прочие работы и услуги 
– работы, услуги по 
содержанию имущества
–материальные запасы
–услуги связи 
– налог на добавленную 
стоимость.
–увеличение стоимости 
основных средств
–арендная плата за 
пользованием имуществом
за счет субсидии на 
государственную услугу
–услуги связи 
–прочие работы и услуги
–коммунальные услуги
–услуги по содержанию 
имущества 

583 524,49

43 679,50
7 514,10

156 001,28
6 735,35
83 708,26

261 386,00

24 500,00

43 982,96

43 982,96

88 809,49

0,00
34 560,03

48 088,46
6 161,00

0,00

121 678,14

5 009,74
81 236,40

0,00
35 432,00

2.7 Просроченная кредиторская 
задолженность - - -

2.8
Причины образования 
просроченной кредиторской 
задолженности

Код стр. Наименование показателя На 01.01.2017
(отчетный год)

Ha 01.01.2016
(предыдущий год) Изменение

2.9

Общая сумма доходов, 
полученных учреждением 
от оказания платных услуг 
(выполнения работ) (руб.)

26 167 239,06 22 443 162,25 16,6%

Код
стр.  Наименование показателя На 01.01.2017 На 01.01.2016 На 

01.01.2015

2.10

Цена (тарифы) на платные 
услуги (работы), оказываемые 
потребителям (в динамике в 
течение отчетного периода) 
(руб.)

150,00 150,00 100,00

2.11

Количество потребителей, 
воспользовавшихся услугами 
(работами) учреждения, всего: 
(тыс.чел.)

177,39 167,7 170,2

в том числе платными 81,07 65,95 49,25

2.12
Количество жалоб потребителей 
и принятые по результатам их 
рассмотрения меры

4 3 0

Суммы кассовых и плановых поступлений и выплат в разрезе поступлений, 
предусмотренных планом финансово-хозяйственной деятельности (руб.) 

Наименования показателя План Факт %
выполнения

Остаток средств на начало года X 2 816 463,69 X
в том числе:
субсидии X 340 780,88 X
поступления от оказания учреждением услуг 
на платной основе X 2 475 682,81 X

Поступления, всего 61 416 293,58 61 416 293,58 100
в том числе:
1. субсидии на выполнение 
государственного задания 36 356 100,00 36 356 100,00 100

2. субсидии на иные цели 0 0 100
3. поступления от оказания учреждением 
услуг на платной основе 25 060 193,58 25 060 193,58 100

4. безвозмездные поступления - -
Выплаты, всего 64 233 757,27 58 992 357,60 92
в том числе:
1. на выполнение государственного задания 36 696 880,88 36 446 078,96 99
2. на иные цели 0 0
3. расходы от приносящей доход 
деятельности 27 536 876,39 22 546 278,64 82

4. расходы от безвозмездных поступлений - -
Остаток средств на конец года X 5 240 399,67 X
в том числе:
субсидии X 250 801,92 X
поступления от оказания учреждением услуг 
на платной основе X 4 989 597,75 X

Справочно:
Объем публичных обязательств,
в том числе:

Раздел 3. Сведения об использовании имущества, закрепленного за учреждением

Наименование показателя Ед.  
изм.

Недвижимое имущество Движимое имущество Всего
на начало  
отчетного  
периода

на конец  
отчетного  
периода

на начало  
отчетного  
периода

на конец  
отчетного  
периода

на начало  
отчетного  
периода

на конец  
отчетного  
периода

1 2 3 4 5 6 7 8
1. Остаточная стоимость имущества, находящегося на праве 
оперативного управления по данным баланса руб. 549 097 778,40 548 377 979,64 26 644 095,78 23 674 273,61 575 741 874,18 572 052 253,25

в т.ч.
– переданного в аренду руб. - - -

переданного в безвозмездное пользование руб. 507 399 128,32 506 679 329,56 - 507 399 128,32 506 679 329,56
приобретенного учреждением за счет средств, выделенных органом, 
осуществляющим функции и полномочия учредителя руб. 41 147 740,89 41 147 740,89 6 806 304,69 6 041 339,36 47 954 045,58 47 189 080,25

приобретенного учреждением за счет
доходов от приносящей доход деятельности руб. 550 909,19 550 909,19 3 367 749,21 4 091 430,13 3 918 658,40 4 642 339,32

особо ценного движимого руб. 16 470 041,88 13 541 504,12 16 470 041,88 13 541 504 ,12
2. Количество объектов недвижимого имущества, находящегося на 
праве оперативного управления шт. 16 16 X X 16 16

в т.ч.
– переданного в аренду шт. - X X -

– переданного в безвозмездное пользование шт. - X -
3. Общая площадь объектов недвижимого имущества, находящегося 
на праве оперативного управления м2 298 959,60 298 959,60 X X 298 959,60 298 959,60
в т.ч.
– переданного в аренду м2 - X X -

– переданного в безвозмездное пользование м2 298 959,60 298 959,60 X X 298 959,60 298 959,60

Директор А.Г. Шестопалов 
Главный бухгалтер Л.А. Казакова

УТВЕРЖДАЮ
Председатель Наблюдательного совета А.Г.Царев

27.03.2017 г.

о результатах деятельности автономного учреждения Воронежской области  
«Воронежский зоопарк имени А.С. Попова» и об использовании закрепленного за ним 
государственного имущества за 2016 годОтчёт

Художественный руководитель М.В.Бычков. 24 января 2017 г.
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КУльтУрА

Звуки баяна  
душевные
В зале Воронежского музыкального колледжа 
имени Ростроповичей состоялся концерт 
лауреатов самого крупного и престижного 
мирового конкурса исполнителей на баяне «Кубок 
мира». Участники концерта, коллектив Lion-trio, в 
составе Льва Лаврова, Юлия Мистюкова, Алексея 
Мыкитенко, стали обладателями первой премии 
конкурса, проходившего в Финляндии в городе 
Турку в 2015 году.

Конкурс уже имеет свою немалую историю. Он прово-
дится с 1938 года. Выдающиеся музыканты нашей страны 
становились лидерами Кубка. Среди них были такие 
известные, легендарные личности, как Юрий Вострелов 
(1968 год, Лестер, Великобритания), наш земляк, про-
фессор Александр Скляров (1971 год, Брюгге, Бельгия), 
Владимир Зубицкий (1975 год, Хельсинки, Финляндия), 
Айдар Гайнуллин (2001 год, Лондон, Великобритания). 
Отрадно, что в этом ряду мы можем назвать имя молодого 
воронежца Льва Лаврова.

Лев Лавров – выпускник Воронежского музыкального 
колледжа имени Ростроповичей (класс Заслуженного 
учителя РФ Елены Чиликиной), ныне – магистр Рос-
сийской академии музыки имени Гнесиных (класс про-
фессора, народного артиста России Вячеслава Семенова). 
Молодой музыкант является лауреатом всероссийских и 
международных конкурсов, одно перечисление которых 
займет целый абзац, таких, как «Кубок мира» и «Трофей 
мира», «Кубок Белогорья» и «Югория», обладатель 
«Гран-при» «Аккордеон плюс-2014», чемпион мира-2015, 
лауреат премии «Лидер года-2009», лауреат премии «На-
дежда России-2009», золотой медали вторых всемирных 
Дельфийских игр.

Сейчас Лев Лавров занимается не только активной ис-
полнительской деятельностью, но и успешно осваивается 
на педагогическом поприще. Совсем недавно его воспитан-
ники принимали участие в первом открытом региональ-
ном конкурсе исполнителей на народных инструментах 
в номинации «Баян-аккордеон», который проводил Во-
ронежский музыкальный колледж имени Ростроповичей. 
Учащиеся музыкального колледжа имени Гнесиных (в 
этом учебном заведении преподает Лев Лавров) стали 
лауреатами конкурса и были отмечены премией имени 
Александра Тимошенко, который учредил Воронежский 
государственный институт искусств.

А теперь, собственно, о концерте. Изначально программа 
музыкального вечера предполагала два отделения: соло 
Льва Лаврова, затем Lion-trio. Но по техническим причи-
нам (непредвиденной поломки инструмента Льва) зрители 
услышали только выступление трио. Но это обстоятельство 
ничуть не омрачило атмосферу творческого концерта.

Коллектив Lion-trio со словами искренней благодарно-
сти посвятил своё выступление учителю, другу, наставнику, 
преподавателю Воронежского музыкального колледжа 
имени Ростроповичей Сергею Михайловичу Пакшину.

Музыканты сопровождали своё исполнение расска-
зами не только о выборе произведений, но и о процессе 
творческой работы над ними. В переложении для трио 
баянистов прозвучали проникновенные мелодии ком-
позиторов классической школы: Чайковского, Лядова, 
Римского-Корсакова, Холминова; и воронежских авторов 
– Александра Тимошенко и Юрия Романова.

Виртуозное исполнение и пленительная энергетика 
музыкантов не оставили равнодушными ни одного из 
присутствовавших в зале. После концерта многие зрители 
лично благодарили музыкантов за высокое исполнитель-
ское мастерство.

Надежда МУДРОВСКАЯ.

Танцем взяли  
город Брест
Детский ансамбль танца «Аюшка» из Поворино 
покорил своим искусством Беларусь.

Третий Международный фестиваль детского и моло-
дёжного творчества «Дорогами памяти, дорогами мира 
– парад искусств», проходивший в Бресте, буквально 
осыпал «золотом» наград юных танцоров из нашего По-
ворино.

Вокалисты, музыканты, чтецы, мастера оригинального 
жанра Республики Беларусь, России и Молдовы пред-
ставили на суд зрителей и жюри фестиваля более сотни 
разножанровых номеров. Поворинские танцоры – воспи-
танники Марины Кругловой – оказались вне конкуренции 
в номинации «Народный танец». Десятилетняя Софья Глу-
щенко за исполнение композиции «Задоринка» отмечена 
дипломом лауреата фестиваля первой степени. А её коллеги 
из старшей группы ансамбля «Аюшки» Ира Максименко, 
Вика Донских, Лена Платонова и Лена Морозова высшую 
награду конкурса получили за виртуозно исполненный ими 
танец «Вот такая чебатуха». Танцевальная композиция 
«Калинка» принесла лауреатство ещё одной воспитаннице 
ансамбля – восьмилетней Дарье Крюковой.

– Выступать на международном уровне нам посчаст-
ливилось впервые, – радуется за успехи своих юных 
танцоров руководитель ансамбля Марина Круглова. – Но 
и организаторы конкурса, и зрители, и жюри принимали 
нас так тепло и душевно, что мы даже усталость не успели 
почувствовать. А после конкурсных состязаний хозяева 
фестиваля организовали нам экскурсионные поездки в 
Брестскую крепость и в Беловежскую пущу.

Николай КАРДАШОВ.

Парад героев сказок 
В Воронеже подвели итоги конкурса рисунков 
«Парад любимых героев», посвящённого  
130-летию со дня рождения Самуила Маршака.

Проводился он городской детской библиотекой, но-
сящей имя поэта, среди учащихся младших и средних 
классов общеобразовательных учреждений, гимназий, 
лицеев, а также воспитанников дошкольных учреждений. 
Цель – популяризация творчества Маршака средствами 
изобразительного искусства и стимулирование творче-
ских способностей детей. Всего на конкурс было прислано 
153 работы из 23 общеобразовательных и дошкольных 
учреждений города и области. Ребята иллюстрировали 
«Рассеянного с улицы Бассейной», «Двенадцать месяцев», 
«Сказку о глупом мышонке», «Кошкин дом». Среди юных 
живописцев первое место завоевал семилетний Степан 
Кукса (Центр развития ребёнка – детский сад №129). А 
среди тех юных творцов, кто рисовал цветными каран-
дашами, победителем признан семилетний Иван Исаев, 
воспитанник детсада общеразвивающего вида №137. 

Также лучшие определялись в нескольких номинациях, 
в числе которых – «Мастер воображения», «За технику 
исполнения», «За неожиданность творческого решения». 
Несколько ребят получили приз зрительских симпатий. 

Грамоты, благодарственные письма и призы будут 
вручены участникам конкурса на празднике Маршака, 
который состоится в ноябре.

Василий ЧеРНОУСОВ. 
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Сергей ДорохоВ

По словам волонтёра проекта, краеведа, писателя 
Николая Сапелкина, всё больше людей стремятся при-
нять участие в этой просветительской прогулке.

– За долгое время существования проекта «Воронеж 
ногами» счёт наших друзей – его участников, составил 
около 3000 человек, – рассказал Николай Сапелкин. – 
Каждый раз на нашу прогулку приходят не менее ста 
человек, среди которых чуть ли не подавляющее боль-
шинство – молодёжь. У нашего проекта две основные 
цели: рассказать горожанам о богатой и занимательной 
истории их родного города, а также подать сигналы 
представителям общественности и городской власти 
о том, в каком ужасном состоянии сейчас пребывают 
некоторые достопримечательности, представляющие 
огромную историческую ценность.

Во время нынешней прогулки воронежцы побывали 
у дома, в котором жил поэт Осип Мандельштам, а так-
же бывшего интендантского склада, на месте которого 
когда-то располагалась площадь Старый бег. Проходи-
ли мимо зданий, в которых размещались шкуровская 
контрразведка, обувная фабрика имени Лазаря Кагано-
вича. Все внимательно слушали краеведа.

– Эта прогулка мне показалась очень занимательной, 
– поделилась с нами студентка Евгения Алехина. – Это 
не только крайне познавательное, но ещё и нужное 
дело – узнать что-то новое из истории своего родного 
города. 

Во время отдыха воронежцы успели зайти в один из 
книжных магазинов, где состоялась презентация книги 
воронежского журналиста Юрия Голубя «Воронеж: от 
Сахалина до Уругвая». Новое, более глубокое знаком-
ство горожан с улицей Фридриха Энгельса заняло у 
участников прогулки более двух часов. 

По славной улице шагая 
Краеведение | Более 130 воронежцев совершили на днях экскурсионную прогулку по улице Фридриха Энгельса
Семейные пары, молодые люди и пожилые воронежцы с фотокамерами, блокнотами и 
диктофонами в руках собрались в Первомайском саду у памятника святителю Митрофану 
Воронежскому. Все они пришли сюда, чтобы принять участие в краеведческой акции 
«Воронеж ногами», которая периодически проводится в областном центре. 

Николай Сапелкин (в центре) ведёт экскурсию по историческим местам Воронежа.

Виталий ЧерниКоВ

– Теперь с Никитой думаем, 
что ещё придумать интерес-
ного. 

Тем временем театр готовит-
ся к поездке в Екатеринбург, 
на фестиваль «Коляда Plays». 
Воронежцы покажут там спек-
такль «Метель» по пьесе Васи-
лия Сигарева, в основе которой 
– пушкинская повесть. 

Пресс-конференция стала 
поводом рассказать о гото-
вившейся премьере спектакля 
«Месяц в деревне» по пьесе 
Ивана Тургенева. В нём уча-
ствуют актёры всех поколений 
Кольцовского театра. 

– В своё время она имела 
очень счастливую сценическую 
судьбу, – рассказал постанов-
щик Никита Рак. – Существует 
некий «первый ряд» русских 

классиков: Толстой, Достоев-
ский… Мне кажется, Тургенев 
– писатель, который оказался 
незаслуженно в тени этих ав-
торов. Он был очень передовым 
автором – и, конечно, первой 
категории. Автор, который 
создал свой, уникальный стиль. 
И пьеса его для своего времени 
была тоже новаторской. 

Для режиссёра оказалось 
важно, что «Месяц в деревне» 
– написанная ещё до Чехова 
пьеса, в которой действуют 
обычные люди, «не герои». 

– Пьеса, написанная в девят-
надцатом веке, очень современно 
звучит сейчас. Наше общество 
совершает некую временную 
петлю. Нас из двадцатого века 
заносит не в двадцать первый, а 
в девятнадцатый. У нас есть не-
множко монархическая струк-
тура управления, внимание 

к религии повышенное… И, 
главное, появился новый класс. 
Люди, которые в 1990-е подня-
лись, в новом веке стали новым 
дворянством. Они уже не ходят 
в малиновых пиджаках, а пы-
таются позиционировать себя 
как дворян. Строят себе на даче 
элегантные дворцы, говорят об 
искусстве. А по сути в них мало 
что поменялось. Но главное, что 
это пьеса о любви. 

В спектакле Рака ощутимы 
элементы пародии (возможно, 
и самопародии – если таков 
авторский замысел, а не субъ-
ективные ощущения зрителей, 
видевших его предыдущие 
спектакли). Пасторальную 
атмосферу, в которую оказа-
лись погружены персонажи, не 
способны омрачить их тщетные 
попытки выпутаться из паути-
ны любовного многоугольника 

и даже то, что в ином контексте 
выглядело бы полным круше-
нием жизненного уклада. Ощу-
тит ли органичным для своих 
глаз и лёгких «деревенский» 
воздух воронежский зритель 
– поймём скоро. 

Закрывается сезон 14 июля. 
В этот вечер будет показан 
«Вишнёвый сад». Главной 
фишкой закрытия станет не 
только капустник, но и изго-
товление вишнёвого варенья в 
присутствии зрителей, а затем 
его раздача публике. 

– Недавно мы с помощью 
губернатора Алексея Гордеева 
посадили вишнёвую аллею. Со-
рок деревьев около академии 
искусств. Все прижились и уже 
зацвели. Надеюсь, все деревья 
выживут. Мы регулярно будем 
туда наведываться, – пообещал 
Владимир Петров. 

«Месяц в деревне» и вишнёвое варенье 
Театр | Нынешний сезон Воронежского академического театра драмы имени А.В.Кольцова оказался насыщен событиями 
Предварительными итогами с журналистами 
поделились художественный руководитель театра 
Заслуженный деятель искусств РФ Владимир 
Петров и режиссёр Никита Рак. Первым делом они 
напомнили о завершившемся недавно проекте 
«С.И.Т.О». Акция, посвящённая неснятым сценариям 
отечественных кинодраматургов, по мнению 
Владимира Петрова, прошла удачно. Четыре 
спектакля, подготовленные за несколько дней 
молодыми режиссёрами, было решено повторить: 

Валерий КазаноВ 

О жизненном пути генерала 
армии И.Д.Черняховского, 

о его полководческом таланте го-
ворили на военно-исторической 
конференции, которая прошла в 
Музее-диораме. В лекционном 
зале собрались кадеты из шко-
лы имени А.В.Суворова, Горо-
жанского кадетского корпуса, 
новоусманской школы №3, 
волонтёры, ветераны Великой 
Отечественной войны и боевых 
действий.

Открывший конференцию 
первый заместитель председа-
теля областного Совета ветера-
нов капитан 1-го ранга в отстав-
ке Николай Игольченко отме-
тил, что кому-то сегодня очень 
хочется исказить итоги Второй 
мировой войны, принизить 
роль выдающихся полковод-
цев Великой Отечественной. 
Одним из них, бесспорно, был 
Иван Черняховский. В боевой 
характеристике, относящейся 
к начальному периоду войны, 
о нём сказано: «Полковник тов. 
Черняховский твёрдостью ха-
рактера и силой воли обладает 
в полной мере. При проведении 
в жизнь принятых решений 
настойчив и твёрд». Именно 
за проявленные мужество и 
военное дарование в первые тя-
жёлые месяцы войны 16 января 
1942 года Иван Данилович 
удостаивается ордена боевого 
Красного Знамени. А 3 мая 
1942 года он получает второй 
орден Красного Знамени. Ему 
присваивается звание генерал-
майора, а в июне–июле 1942 
года Черняховский командует 
уже 18-м танковым корпусом, 
которому удаётся остановить 
продвижение врага под Во-
ронежем. 

По словам председателя 
городского Совета ветеранов 
полковника в отставке Вячес-
лава Раздайбедина, талант и во-
енное дарование Ивана Дани-
ловича особенно проявились, 
когда в июле сорок второго его 
назначили командующим 60-й 
армии. 25 января 1943 года 
части 60-й армии освобожда-
ют Воронеж, за что 4 февраля 

Черняховский награждается 
третьим орденом Красного 
Знамени. На Курской дуге 
его армия вливается в состав 
Центрального фронта, которым 
командует К.Рокоссовский, и 
8 февраля освобождает Курск. 
За блестящее выполнение опе-
рации Иван Черняховский в 
тот же день был награждён  
орденом Суворова I степени, а 
14 февраля получает воинское 
звание генерал-лейтенанта. 

Вячеслав Раздайбедин счёл 
необходимым процити-

ровать слова Маршала Со-
ветского Союза Константина 
Рокоссовского: «Я вниматель-
но приглядывался к генералу 
Черняховскому. Это был за-
мечательный командующий. 
Молодой, культурный, жиз-
нерадостный. Изумительный 
человек. Было видно, что в 

армии его любят. Если к коман-
диру подходят докладывать не 
с дрожью в голосе, а с улыбкой, 
то понимаешь, что он достиг 
многого».

Верховный Главнокоман-
дующий И.В. Сталин всемер-
но продвигал талантливого 
молодого полководца и за 
успешные боевые действия 
войск, которыми командовал 
Черняховский, 34 раза в годы 
войны его отмечали в приказах. 
С 15 апреля 1944 года Иван 
Данилович Черняховский, 
которому от роду было ещё 
только 37 полных лет, был 
назначаен командующим 3-м 
Белорусским фронтом. Так он 
стал самым молодым в истории 
советских Вооружённых сил 
командующим фронта. В июле 
того же года он уже генерал ар-
мии, а 29 июля 1944 года Ивану 
Черняховскому во второй раз 
присваивают звание Героя Со-
ветского Союза с вручением 
«Золотой Звезды».

И быть бы ему маршалом, 
но 18 февраля 1945 года 

генерал армии Черняховский 
был тяжело ранен осколками 
артиллерийского снаряда на 
окраине города Мельзак в 
Восточной Пруссии (ныне 
Пененжно, Польша) и в тот же 
день скончался. Его похоро-
нили в Вильнюсе на одной из 
центральных площадей. В 1950 
году в Вильнюсе был открыт 
памятник И.Д. Черняховскому. 
Однако в 1990-х годах власти 
Вильнюса приняли решение 
о демонтаже памятника. Как 
отметил Вячеслав Раздайбе-
дин, спасти его тогда удалось 
руководителю Управления 
культуры администрации Во-
ронежа Ивану Чухнову. Не-
смотря на противодействие 
местных властей, он при под-
держке местного гарнизона 
добился спасения памятника 
от уничтожения и перевёз его в 
Воронеж, который прославлен-
ный полководец освобождал в 
январе сорок третьего. В 1993 
году состоялось торжественное 
открытие памятника Ивану 
Даниловичу Черняховскому 
на привокзальной площади, 
носящей теперь его имя.

Несостоявшийся маршал
Страницы истории
Согласно распространённой версии, в феврале 1945 
года документы на присвоение воинского звания 
«маршал» командующему 3-м Белорусским фронтом 
Ивану Черняховскому были уже подготовлены. Дело 
оставалось за малым. Указ должен был подписать 
Верховный Главнокомандующий И. В. Сталин. Но 18 
февраля 38-летний полководец был тяжело ранен 
осколками артиллерийского снаряда на окраине го-
рода Мельзак в Восточной Пруссии. Врачи, которые 
боролись за его жизнь, ничего не смогли сделать.

Памятник И.Д.Черняховскому в Воронеже.
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Автопортрет типичного воронежца
Ответы жителей столицы Черноземья на 
вопрос: «Каков портрет типичного воронежца?» 
– подкупают тем, что в них содержатся не 
только положительные, но и отрицательные 
характеристики.

Задавали же этот вопрос 607 жителям областного центра 
с 14 по 28 апреля нынешнего года сотрудники Института 
общественного мнения «Квалитас». Если учитывать только 
положительные характеристики, то автопортрет выйдет почти 
идеальным. Судите сами. На нас будет смотреть человек до-
брый и весёлый, трудолюбивый и отзывчивый, культурный и 
воспитанный, да при этом ещё и красивый! Мужчины, само 
собой, подчёркивают, что особенно привлекательны воронеж-
ские женщины, а те, в свою очередь, представляют мужчин 
города не иначе как спортивными, здоровыми, плечистыми 
и крепкими парнями. Немало респондентов отметили, что 
воронежцы хорошо одеваются, уверены в себе и социально 
активны, умны и образованны, патриоты своего города, при-
личные семьянины.

Воронежцам свойственна и самокритичность. И потому 
выше нарисованная идеальная картинка корректируется от-
рицательными характеристиками. Некоторые из них звучат 
жёстко, но честно. Итак, в чём главная претензия к жителю 
города? В том, что он, по утверждению части респондентов, 
невежественный и бескультурный, грубый и неотёсанный. 
Одним словом, жлоб. Кстати, в Воронеже в 2011 году, замечают 
аналитики ИОМ, по проекту художника Александра Ножкина 
был создан специальный стул, который якобы лечит от жлоб-
ства каждого, кто на него садится. Стул-памятник получил 
название «Лечебный стул №0001».

Несчастные случаи на производстве
С начала 2017 года в Воронежской области 
зафиксировано сто несчастных случаев на 
производстве, в том числе один – со смертельным 
исходом, семнадцать – тяжёлые. 

Большая часть подобных происшествий зарегистрирована в 
сферах строительства, сельского хозяйства и промышленности. 
Основные причины производственных травм – нарушение 
требований безопасности и Правил дорожного движения. 

Работодатель обязан обеспечить безопасные условия труда 
на производстве. Если на эти цели у предприятия не хватает 
собственных средств, Фонд социального страхования РФ мо-
жет компенсировать расходы на проведение предупредитель-
ных мер по охране труда. С начала года региональное отделение 
Фонда выделило 37 воронежским организациям свыше 2,8 
миллиона рублей. Размер бюджетных ассигнований ограничен 
– в этом году на финансирование предупредительных мер за-
планировано 101,1 миллиона рублей. Если работодатель подаст 
документы после того, как все средства будут распределены, он 
получит отказ. Также Фонд вправе отказать в финансировании, 
если у страхователя на день подачи заявления имеется недо-
имка, задолженность или непогашенный штраф. 

С мая нынешнего года работодатели получили право предо-
ставлять в Фонд в электронном виде через Единый портал 
госуслуг не только заявление на финансовое обеспечение 
предупредительных мер, но и документы (копии документов), 
которые должны быть подписаны усиленной квалифициро-
ванной электронной подписью заявителя (приказ Минтруда 
России от 4 апреля.2017г.). При этом представлять заявление и 
копии документов на бумажном носителе не требуется, инфор-
мирует пресс-служба Воронежского реготделения ФСС РФ. 

Анатолий КРУГЛОВ.

Чествовали семьи  
с детьми
В Богучарском районе вруче-
ние сертификата на мате-
ринский (семейный) капитал  
проходило в местном отделе 
загс. 

Здесь чествовали пары, про-
жившие долгую совместную 
жизнь, а также семьи с детьми. 
Сертификат в связи с рожде-
нием второго ребёнка вручили 
молодой маме Ирине Кваско-
вой. Крепкая семья, здоровые 
дети – это основа полноценно-
го и благополучного общества. 
Государство со своей стороны 
старается всячески поддержи-
вать такие семьи, информирует 
сайт pfrf.ru.

На семинаре  
рисовали и пели 
Выездной семинар факульте-
та искусств и художествен-
ного образования Воро-
нежского государственного 
педагогического универси-
тета прошёл на базе учебно-
оздоровительного комплекса 
«Спутник». 

«Организация и методика 
подготовки патриотических 
мероприятий в детском оздо-
ровительном лагере» – такова 
была его тема. Как сообщает 
официальный сайт вуза, в се-
минаре участвовали педагоги и 
студенты профилей «Музыка», 
«Дизайн» и «Изобразительное 
искусство». Частью програм-
мы стали мастер-классы, в 
рамках которых музыканты 
освоили рисование пейзажа, а 
студенты немузыкальных про-
филей могли поучаствовать 
в коллективном исполнении 
песен.

О литературных 
традициях 
Выставка «Литературные 
традиции воронежского края» 
развёрнута в холле второго 
этажа главного учебного кор-
пуса Воронежского государ-
ственного университета. 

Подготовлена она област-
ным Литературным музеем 
имени И.С.Никитина. Вы-
ставка состоит из десяти 
разделов, каждый посвящён 
определенной теме. Среди 
героев выставки – Алексей 
Кольцов и Владимир Нарбут, 
Александр Твардовский и 
Владимир Кораблинов. 

Анатолий ХРУСтАЛёВ, 
Виктор ЧиРКОВ.

вести
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Итоговая таблица первенства России ФНЛ  
сезона 2016/2017 года

Команда и В н П мячи о
1. Динамо (Москва) 38 26 9 3 64-25 87
2. Тосно (Ленинградская обл.) 38 21 12 5 63-30 75
3. Енисей (Красноярск) 38 19 6 13 54-42 63
4.СКА-Хабаровск 38 15 14 9 45-33 59
5. Тамбов (Тамбов) 38 15 12 11 42-34 57
6. Спартак-2 (Москва) 38 15 11 12 56-43 56
7. Кубань (Краснодар) 38 14 13 11 44-37 55
8. Шинник (Ярославль) 38 15 9 14 41-39 54
9. Тюмень (Тюмень) 38 14 11 13 48-43 53
10. факел (Воронеж) 38 14 11 13 38-40 53
11. Химки (Химки) 38 11 16 11 40-47 49
12. Волгарь (Астрахань) 38 12 9 17 39-49 45
13. Зенит-2 (Санкт-Петербург) 38 9 16 13 44-51 43
14. Балтика (Калининград) 38 9 15 14 25-35 42
15. Сибирь (Новосибирск) 38 9 15 14 31-46 42
16. Луч-Энергия (Владивосток) 38 9 15 14 27-41 42
17. Мордовия (Саранск) 38 11 7 20 39-50 40
18. Сокол (Саратов) 38 8 15 15 34-53 39
19. Спартак-Нальчик 38 7 17 14 26-37 38
20. Нефтехимик (Нижнекамск) 38 6 9 23 28-53 27

Прежние результаты и новые надежды
В первые дни лета 2016 года мы подводили итоги завершив-

шегося футбольного сезона и рассуждали о том, хорошо или 
плохо выступил «Факел», будучи дебютантом Футбольной 
национальной лиги. Тогда, напомним, был провальный старт, 
который сменился стремительным взлетом, а закончилось все 
плавным скольжением вниз турнирной таблицы. Воронежцы 
в итоге не попали в «стыковые» матчи и не смогли побороться 
за одну из путевок в Премьер-лигу. Больше, конечно, игроков 
хвалили, но и несколько критических стрел было выпущено в 
команду за неудачно проведенный финиш. По мнению главного 
тренера команды Павла Гусева, коллектив провел тот сезон на 
твердую «четверку».

Любители футбола Воронежа и области с нетерпением ждали 
начала следующего сезона. Летний отпуск пролетел незаметно, 
благо он длится чуть больше месяца. За это время в команде про-
изошли изменения, которые революционными при всем желании 
не назовешь. Был сохранен костяк команды, в коллектив влились 
несколько опытных футболистов, и многие специалисты в один 
голос говорили, что «Факел» наряду с московским «Динамо», 
«Кубанью», «Мордовией» и «Тосно» будет бороться за место на 
пьедестале почета.

Смущал один, но серьезный факт. Ни руководство Воронеж-
ской области, ни руководство клуба не ставили перед командой 
никаких задач. На общем собрании футболистов и тренеров игро-
ки сами поставили перед собой цель – выступить не хуже, чем в 
прошлом сезоне, то есть занять место не ниже шестого. 

У «Кубани» и «Мордовии» дела сразу как-то не заладились, а 
воронежцы наряду с москвичами и полпредами Ленинградской 
области уверенно набирали очки. После первого круга пятерка 
лидеров выглядела следующим образом.

Команда и В н П мячи о
1. Динамо (Москва) 19 13 4 2 33-15 43
2. Тосно (Лен.обл.) 19 11 5 3 32-16 38
3. факел (Воронеж) 19 9 6 4 23-15 33
4. Енисей (Красноярск) 19 9 3 7 25-20 30
5. Шинник (Ярославль) 19 8 6 5 24-17 30

Красивая игра, море благодарных болельщиков, гром фанфар 
и барабанов, радость на лицах и светлые надежды на будущее 
– вот отличительные черты воронежской ранней футбольной 
осени. Правда, немного настораживало, что на этом же этапе го-
дом ранее показатели «Факела» были лучше. Воронежцы также 
занимали третье место, но набрали тогда 37 очков. В 19 встречах 
они одержали 12 побед, всего лишь один раз сыграли вничью и 
потерпели шесть поражений при разнице забитых и пропущенных 
мячей 33-21.

Ничего не предвещало беды, но в ноябре у команды начался 
спад. В пяти проведенных матчах – всего одна победа, одна 
ничья и три поражения! К зимнему перерыву «Факел» пришел 
только пятым, имея в активе 37 очков. Отставание от «Динамо» 
составляло уже 17 очков, а от «Тосно» – 12. К тому же на третью 
строчку таблицы поднялся «СКА-Хабаровск», набравший 41 
очко, 37 было у «Енисея».

В период зимних каникул состав «Факела» претерпел су-
щественные изменения. Команду покинули Мурнин, Альшин, 
Рылов, Козлов, Гаракоев и Мустафаев. Вернулся в команду из 
команды Премьер-лиги томской «Томи» форвард Александр 
Касьян, из «Тамбова» был приглашен полузащитник Дмитрий 
Каюмов, получил шанс закрепиться в составе единственный во-
ронежец Артур Арустамян.

Последний этап подготовки к весенней части первенства ФНЛ 
2016-2017 «Факел» проводил на Кипре, где принял участие в 
розыгрыше Кубка ФНЛ. Его выступление там было просто 
блестящим. Воронежцы в групповом турнире сыграли вничью с 
«Волгарем» (1:1), московским «Спартаком-2» (0:0) и обыграли 
«Краснодар-2» – 8:3. В полуфинале «Факел» взял верх над «Мор-
довией» – 1:0, а в финале победил «Чертаново» – 1:0. Завоевание 
Кубка подняло настроение команде, болельщиков распирало от 
радости, но эйфория длилась недолго. 

Игра без блеска
Еще в конце 2016 года пошли слухи о том, что в клубе имеются 

финансовые проблемы. 3 апреля на сайте ФНЛ появилось сообще-
ние, что футболисты «Факела» приостанавливают трудовую дея-
тельность из-за задолженностей по зарплате, которая составляла 
2,5 месяца, и премиальным. В случае непогашения долга игроки 
грозили бойкотировать игру 30-го тура с «Нефтехимиком». Руко-
водством клуба спешно были приняты меры, часть долгов футбо-
листам была выплачена, а часть обещали выдать чуть позже. 

«Факел» продолжал выходить на поле, но его игра перестала 
радовать болельщиков. Количество зрителей катастрофически 
уменьшалось, а это явный показатель качества игры. К тому же 
тренерский штаб принял решение по ходу матчей перейти на 
новую систему ведения игры. Новомодная схема 5х3х2, когда два 
крайних защитника пашут, как кони, и «утюжат» всю бровку от 
ворот до ворот, а в центре поля «осуществляют контроль мяча» 
три центральных полузащитника, не привилась. «Факел» стал 
гораздо меньше забивать и еще больше пропускать. Дело дошло 

до того, что на стыке осени и весны футболисты Воронежа 595 
минут (!) не могли поразить ворота соперников: четыре матча 
пришлись на ноябрь 2016-го, и два – на март 2017-го.

Погружение в сумрак
Концовка сезона выдалась просто безобразной. Главная при-

чина провала, скорее всего, – финансовая. Трудно мотивировать 
футболистов, перед которыми в полной мере не выполняются до-
говорные обязательства. Ситуация в клубе сложилась неоднознач-
ная, и путей выхода из кризиса пока не видно. Падению команды 
вниз посодействовали и судьи. Один (Арсланбеков) назначил 
пенальти в ворота «Факела» на 3-й добавленной минуте матча с 
«Кубанью», которого и в помине не должно было быть. Арбитр 
был дисквалифицирован, но воронежцы лишились победы. Вто-
рой (Чистяков) назначил три (!) пенальти в ворота «Факела» в 
поединке с «Тюменью», когда воронежцы вели в счете – 1:0. Два 
из них признаны необоснованными. Арбитра лишь пожурили, а 
воронежцы лишились еще трех очков.

С каждым туром положение команды становилось все хуже. 
За счет осенних очковых приобретений «Факел» еще держался 
в лидирующей группе, но неотвратимо опускался все ниже и 
ниже, а финиш и вовсе оказался просто кошмарным. В последних 
восьми турах «Факел» одержал всего две победы, один раз матч 
свел вничью и пять раз проиграл. Причем в трех заключительных 
домашних встречах терпел поражения: 0:3 – от «Енисея», 1:2 – от 
«Балтики», и 0:1 – от «Волгаря». Кстати, прогнозы на матч были 
такие: на победу «Факела» – 76 процентов, а на победу «Волга-
ря» – один процент.

В итоге показатели отдельно взятого второго круга выглядят 
удручающе.

Второй круг

Команда и В н П мячи о
1. Динамо (Москва) 19 13 5 1 31-10 44
2. Тосно (Лен.обл.) 19 10 7 2 31-14 37
3. Енисей (Красноярск) 19 10 3 6 29-22 33
4. Тамбов (Тамбов) 19 9 5 5 27-17 32
5. Кубань (Краснодар) 19 9 5 5 25-19 32
15. Факел (Воронеж) 19 5 5 9 15-25 20

Из 20 команд, принимавших участие в первенстве ФНЛ, 
хуже «Факела» во втором круге сыграли только «Луч-Энергия» 
(Владивосток), «Сокол» (Саратов), «Мордовия» (Саранск), 
«Спартак-Нальчик», «Зенит-2» (Санкт-Петербург) и «Нефте-
химик» (Нижнекамск). Заметим, что все они (за исключением 
«Зенита-2») по итогам турнира покинули ФНЛ, вылетев во 
второй дивизион.

Единственным светлым пятном в выступлении «Факела» стала 
двойная победа над чемпионом. На домашней арене воронежцы 
выиграли со счетом 2:1, а в гостях – 1:0.

В домашних матчах
и В н П мячи о

«Факел» 19 8 5 6 21-17 29 (13-й результат)
В гостях

«Факел» 19 6 6 7 17-23 24 (5-6-е место)

Евгений МАРТЫНОВ.
(Окончание следует).

Итоги сезона: от рассвета до заката
ФУТБОЛ

поздравительная открытка

1 июня отметит свой день рождения
Борис Иванович

ВаулИн
Уважаемый Борис Иванович!  

Поздравляем Вас со столь замечательным днём! Желаем Вам 
крепкого здоровья, благополучия во всём, новых творческих 

успехов, прекрасной погоды и отличного настроения.
Коллеги, друзья.

Сегодня, 30 мая, у заместителя генерального директора –  
заместителя главного редактора редакции газеты «Коммуна» 

Алексея Ивановича СоловьЁвА 
день рождения, и мы искренне говорим ему  

самые добрые и теплые слова.
Мы уважаем Алексея Ивановича за его профессионализм, 

обстоятельность, ответственность, умение находить выход из 
самых сложных ситуаций. Верим, что так будет и впредь еще 
многие-многие годы.

Счастья Вам, Алексей Иванович, крепкого здоровья, благо-
получия в семье, новых успехов на нелегком журналистском 
поприще!

Друзья, коллеги.

30 мая – день рождения у 

Тамары Ивановны РасПоПовой
Глубокие знания, интеллигентность, тактичность  
и очень доброе сердце – вот те качества, которыми  
Тамара Ивановна заслужила наше большое к ней  
уважение. Желаем Вам, уважаемая  
Тамара Ивановна, здоровья, неувядаемого  
долголетия, побольше радостных 
 и светлых дней.
                                            Друзья.

внимание: ТОРГи!
Конкурсный управляющий (организатор торгов) Общества 

с ограниченной ответственностью СПИРТЗАВОД «Пираква» 
(397500, Воронежская область, г. Бутурлиновка, ул. Розы 
Люксембург, 83а, ИНН 3605005345, ОГРН 1023600645353) 
Горшков Павел Павлович (ИНН 366202815846, СНИЛС 
№089-014-124-58), член Ассоциации «Московская само-
регулируемая организация профессиональных арбитраж-
ных управляющих» (125362, г.Москва, ул. Вишневая, д. 5, 
ОГРН 1027701024878, ИНН 7701321710), действующий 
на основании решения Арбитражного суда Воронежской 
области от 22.12.2011 г. и определения Арбитражного 
суда Воронежской области от 17.11.2016г. по делу № А14-
5768/2010, сообщает о результатах проведения торгов 
в форме публичного предложения, прием заявок по которым 
начался с 17.04.2017г. 

На 17.05.2017г. торги в форме публичного предложения 
признаны состоявшимися по лотам №193(РАД105060), 
199 (РАД105064), 209 (РАД105030), 216 (РАД105067), 218 
(РАД 105068), 37 (РАД 105009) победителем признан ООО 
«Диалог плюс» (ИНН 3665104196), сумма предложения со-
ставила 8130руб., 3960руб., 1332руб., 3936руб., 1815руб., 
58517,16руб. соответственно, по лоту № 62 (РАД 105035) 
победителем признана Васильева Ирина Валерьевна 
(ИНН 532116802320), сумма предложения составила 
122000руб. 

Заинтересованность по отношению к должнику, кредито-
рам, арбитражному управляющему отсутствует, арбитражный 
управляющий не участвует в капитале победителя торгов, 
СРО, членом или руководителем которой является арбитраж-
ный управляющий. 

На правах рекламы.

КРИМИНАЛ

Фальшивые деньги об-
наружены при проведении 
инкассации в различных 
финансовых учреждениях. 
Установлено, что денежные 
купюры в основном посту-
пили в отделения банков из 
сетевых магазинов розничной 
торговли. 

Все изъятые денежные ку-
пюры направлены на исследо-
вание. Сейчас сотрудники по-

лиции устанавливают каналы 
их поступления в регион. 

По всем указанным фактам 
возбуждены уголовные дела 
по части 1 статьи 186 Уго-
ловного кодекса Российской 
Федерации «Изготовление 
или сбыт поддельных денег 
или ценных бумаг», сообщает 
ГУ МВД России по Воронеж-
ской области.

Анатолий КРУГЛОВ.

ГОСТь ВОРОНЕжА

Легендарный борец  
прочитал лекцию
Легендарный борец, трёхкратный олим-
пийский чемпион, Герой России, а ныне 
депутат Государственной Думы РФ Алек-
сандр Карелин посетил Воронеж 25 мая. 
Цель визита – участие в ежегодном пред-
принимательском форуме имени Виль-
гельма Столля, где прочитал лекцию на 
тему: «Как воспитать в себе победителя».

Десятки юнармейских от-
рядов, пестрящих красны-
ми футболками и беретами, 
заполнили площадь для 
того, чтобы дать торже-
ственное обещание следо-
вать заветам юнармейца. 
Среди них – воспитанники 
Воронежской кадетской 
школы, ученики школ  
№ 73, №40, №38, лицеев 
№6 и №9, а также учащие-
ся гимназии Басова и дру-
гих учебных заведений. 

Сергей дороХоВ

В одном ряду с ребятами, гото-
вящимися стать частью «Юнар-
мии», стояли их маленькие друзья 
– детсадовцы и младшеклассники 
в миниатюрных армейских фор-
мах сухопутных войск, ВМФ 
и ВВС. Возможно, через пару-
тройку лет и они примерят на себя 
юнармейскую форму. 

Присутствующие на церемо-
нии представители власти, обще-
ственности и Вооруженных сил 
РФ поздравили ребят и пожелали 
им уже в новом для них статусе 
продолжать оставаться активны-
ми, прилежными школьниками и 
быть настоящими патриотами.

– Сегодняшняя церемония – 
это ваш старт в новую яркую и от-
ветственную жизнь,– обратилась 

к юным воронежцам заместитель 
главы администрации Воронежа 
по социальной политики Надеж-
да савицкая. – Я надеюсь, что вы 
уже в гордом звании юнармейца 
будете продолжать вершить до-
брые, позитивные дела.

После вступления в «Юнар-
мию» ребята наблюдали за кон-
курсом смотра строя и песни, 
в котором приняли участие их 
младшие сверстники. Продемон-

стрировали юнармейцам свою 
строевую слаженность и курсанты 
Военно-воздушной академии.

– Юнармеец – это прежде 
всего человек активной жизнен-
ной позиции. Такой я стараюсь 
быть, – поделилась с нами член 
юнармейского отряда школы №40 
«Следопыты с улицы Краснозна-
менной» Елена Наумова. – Помо-
гать старшим, быть примером для 
младших и хорошо учиться – вот, 

как мне кажется, наши основные 
задачи. Особенно горда за нашу 
школу. Ведь в ней, в одной из 
первых в Воронеже, несколько не-
дель назад появился юнармейский 
отряд!

В конце праздничной церемо-
нии над Адмиралтейской площа-
дью в небе, на радость юных воро-
нежцев, пронеслись боевые истре-
бители Воздушно-космических 
сил России. 

Знаменитый борец также встретился с губерна-
тором Воронежской области Алексеем Гордеевым. 
В ходе беседы обсуждались вопросы, связанные с 
проведением в Воронеже абсолютного чемпионата 
России по греко-римской борьбе. Этот турнир уже 
на протяжении пяти лет организует Федерация 
спортивной борьбы Воронежской области. Как 
отметил александр Карелин, в столице Черно-
земья за эти годы накоплен положительный опыт, 
сложились хорошие традиции, и есть возможность 
повысить уровень организации и статус спортивного 
мероприятия. Принято решение с нынешнего года 
проводить абсолютный чемпионат России по греко-
римской борьбе в Воронеже на постоянной основе 
и присвоить ему имя прославленного воронежского 
борца, трёхкратного победителя Спартакиады на-
родов СССР, Заслуженного мастера спорта СССР 
Василия Меркулова, который в этом году отметил 
75-летие. Губернатор принял предложение Алек-
сандра Карелина и Федерации спортивной борьбы 
Воронежской области возглавить оргкомитет 
чемпионата. Следующий турнир пройдёт в конце 
ноября под патронатом главы региона. 

Валерий КАЗАНОВ.

Александр Карелин.

В банк – с топором
в воронеже осуждён дворник за попытку убийства заме-

стителя руководителя допофиса сбербанка России.
20 января нынешнего года 

осуждённый, исполняя обя-
занности дворника, очищал 
от снега и наледи ступеньки 
дополнительного офиса Сбер-
банка России, расположенного 
по улице Владимира Невского. 
Как ему показалось, ранее за-
меститель руководителя этого 
офиса высказала претензии 
к качеству выполняемых им 
работ. В связи с этим он решил 
совершить убийство женщины. 
Осуждённый вернулся домой, 
взял топор и пришёл к офису. 
Зайдя в него, он подошёл к 
рабочему месту заместителя 
руководителя и умышленно 
нанёс ей острием топора не 
менее трёх ударов. Умысел на 
убийство не был доведён до 
конца из-за оказанного актив-
ного сопротивления со сторо-
ны потерпевшей и посетителей 
офиса, которые выхватили 
топор и стали удерживать на-
падавшего.

Согласно заключению 
судебно-психиатрической 

экспертизы задержанный 
признан ограниченно вме-
няемым, он страдал и страдает 
психическим расстройством. 
До совершения преступления 
он обращался за медицинской 
помощью в связи с депрессив-
ным состоянием и бессонни-
цей, в связи с чем проходил 
амбулаторное наблюдение и 
лечение у врача-психиатра.

Представитель прокурату-
ры Коминтерновского района 
Воронежа поддержал государ-
ственное обвинение в суде в 
отношении 60-летнего жителя 
областного центра. Приго-
вором Коминтерновского 
районного суда виновному 
назначено наказание в виде 
четырёх лет лишения свобо-
ды с отбыванием в исправи-
тельной колонии строгого 
режима с применением при-
нудительного наблюдения и 
лечения у врача-психиатра по 
месту отбывания наказания, 
информирует прокуратура 
Воронежской области.

Тормознули фальшивые деньги
в воронеже и области полицейские изъяли из незаконного 

оборота 12 денежных купюр различного номинала, имеющих 
признаки подделки.

Встали в строй юнармейцы
репортаж | Более двухсот воронежских школьников на Адмиралтейской площади вступили  
в ряды «Юнармии»
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Стать юнармейцем для ребят не только большая радость, но и ответственность. 

С автором книги воспоминаний 
о маленьких узниках концлагерей 
«Дни, как смерть, страшны» – Ни-
ной Зябловой нашу газету связы-
вает давняя дружба. «Коммуна» 
стала первой газетой, опублико-
вавшей отрывки из воспоминаний 

Нины Михайловны, позднее опу-
бликовали материал с презентации 
сборника воспоминаний наших 
земляков, которые, будучи детьми, 
пережили ужасы концлагеря.

Сборнику «Дни, как смерть, 
страшны» предстоит долгая 

жизнь. За два года разошёлся 
практически весь тираж книги, 
которая буквально потрясает об-
нажённой правдой, чувствами, не 
покидающими людей, пережив-
ших в раннем возрасте страшную 
трагедию. Воспоминания бывших 
узников нашли своих читателей в 
Германии, Израиле, США. 

– А недавно звонок из Москвы, 
– поделилась Нина Зяблова. – 
Меня приветствовал Николай 
Иванович Рыжков. Вы помните 
– в прошлом Председатель Со-
вета Министров СССР. Сказал, 
что ему случайно в руки попала 

наша книга, он впечатлён книгой 
и просит прислать экземпляр. Ко-
нечно, мы отправили ему сборник 
с дарственной надписью. 

Востребованность книги по-
нятна. Ведь её авторы пережили 
ужасы фашизма и открыли прав-
ду, которой ещё совсем недавно 
невозможно было поделиться. 
Уходит поколение участников 
Великой Отечественной войны, 
и бывшие узники – последние 
из тех, кто имеет полное право 
говорить о ней. В том числе и со 
страниц газеты «Коммуна».

Наталья СТОЛПОВСКАя.

Обжигающие строки
По старым адресам
«Коммуна» продолжает принимать поздравления с юби-
леем. Творческого долголетия, здоровья и мудрости 
желают «Коммуне» ветераны-медики Воронежа – член 
Совета ветеранов ВГМУ, краевед Фаина Блинчевская 
и кандидат медицинских наук, врач высшей категории 
Нина Зяблова. 
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